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СЕССИЯ ТАШКЕНТСКОГО 
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНМХ

ДЕНУТАТОВ
28 января состоялась вторая сессия Ташкентского областного Со- 

вета народннх депутатов первого сознва. В ее работе вместе с депута- 
тами приняли участие хокими городов и районов, не являюидаеся 
депутатами, руководители областних управлений и отделов.

Депутатн утвердили повестку дня сессии.
На сессии било заслушано и утверждено соободение мандатной 

комиссии о результатах повторного голосования, состоявшегося 8 
января 1995 года, и о признании полномочий депутатов, избранних на 
повторньсс внборах, состоявшихся 22 января 1995 года.

На сессии рассмотрен организационньш вопрос. Первнм заместите- 
лем хокима области утвержден Т. М. Мирёкубов, ранее работавший 
хокимом Уртачирчикского района.

На сессии с докладом "О задачах, вьггекаютих из внступлении 
Президента Республики Узбекистан на первой сессии Ташкентского 
областного Совета народньис депутатов и на совеодании у Президента 
с участием председателя Жокаргн Кенгеса Республики Каракалпак- 
стан, хокимов областей, города Ташкента, а также руководителей ряда 
министерств и ведомств, состоявшемся 18 января", внступил хоким 
области Э. М. Рузиев.

В  прениях по докладу внступили депутат от 14-го избирательного 
округа, хоким города Чирчика Д. Азизходжаев, депутат Олий Мажлиса 
Республики Узбекистан, хоким Бекабадского района М. Расулов, де- 
путат от 49-го избирательного округа, председатель племенного колхо- 
.за "Чиназ“.Т. Омаров, депутат от 9-го избирательного округа, хоким 
города Алмалнка Ю . Беланов, депутат от 46-го избирательного округа, 
главннй врач уртачирчикской районной больницн "Нажот" М. Эрга- 
шев.

На сессии бнло заслушано и утверждено сообтение начальника 
областного финансового управления Б. Хоснлова об основннх показа- 
телях местного бюджета на 1995 год.

На сессии также рассмотрен вопрос об утверждении организован- 
ньос по решению хокимията области отделов и управлений и их руко- 
водителей.

На сессии утвержденн: Содиков Абдувохид Содикович — началь- 
ником областного управления здравоохранения, Тожиев Олег Ахмедо- 
вич — начальником областного управления народного образования, 
Ахмеджанов Абдухамед Абдурахманович — начальником областного 
отдела юстиции, Солихов Зохид Обидович — начальником областного 
управления культурн, Умаров Адиб Анварович — начальником обла- 
стного управления градостроительства и архитектурн, Хосилов Бахти- 
ер Алимович — начальником областного финансового управления, 
Раджабов Пулат Рахимович — начальникомобластного управления по 
делам оборонн, Гофуров Бахромжон — председателем областного 
комитета по физическому воспитанию и спорту, Ахмедов Хамидулла 
Ахматович — начальником областного управления жилшцно-комму- 
нального хозяйства, Лознцкнй Валерий Александрович — начальни- 
ком областного управления госкомимушества и поддержки предприни- 
мательства, Назиров Нажим — начальником областного управления 
социального обеспечения, Мухнддинов Баходир Муталович — началь- 
ником главного управления капитального строительства, Миралимов 
Шавкат Аббосович — начальником областного управления по печати.

На сессии также утвержденн: Мухиддннов Фатхиддин Фазлидди- 
нович — редактором газетн "Тошкент хакикати", Пукемов Александр 
Тимофеевич — редактором газетн "Ташкентская правда".

Эргашев Тургун Эргашевич утвержден председателем областного 
комитета по охране природн.

По обсужденнь1м вопросам на сессии принятн соответствуювдие 
решения.

(Отчетс сессии публикуется на 2-й и 3-й стр.)

В  Кабинете Министров республики

ЭНЕРГОРЕСУРСН: ПОТЕРИ 
ЕШЕ ЗНАЧИТЕЛЬНЬ!

В Кабинете Министров 28 ян- 
варя под председательством пер- 
вого заместителя премьер-мини- 
стра Республики Узбекистан И. 
Джзфабекова состоялось заседа- 
ние Комиссии по экономии топ- 
ливно-энергетических ресурсов. 
Бнл рассмотрен вопрос о состоя- 
нни использования нефтепро- 
дуктов в подразделениях мини- 
стерств и ведомств республики.

Комиссией отмечено, что, не- 
смотря на принимаемне мерн, 
вследствие беспечности отдель- 
ннх {^оводителей на местах, 
из-за &сконтрольности со сторо- 
нн министерств и ведомств не 
решаются вопросн совершенст- 
вования работн нефтескладского 
хозяйства, их метрологической 
оснашенности, не изжитн другие 
недостатки. Установленн (^ ктн  
потерь и перерасхода нефтепро- 
дуктов, а также порчи их качест- 
ва на предприятиях Минсвязи 
(министр К . Рахимс«), ассоциа- 
ции “ Узалмаззояото" (предсе- 
датель Ш . Наджимов), Алма- 
льжского горно-металлургиче- 
ского комбината (генеральннй 
директор В. Сигедин), концерна 
“ Юлзнлкумпредметзолото"

(председатель Н. Кучерский), 
АО “ Узвторцветмет" (гене- 
ральннй директор Р. Мухамед- 
ходжаев). Отсутствуют учет и 
контроль за движением нес{)те- 
продуктов на предприятиях Уз- 
бекского металлургического 
комбината (генеральннй дирек- 
тор А. Анохин), республикан- 
ского объединения “ Спецсплав" 
(руководитель П. Максудов). 
Внборочная проверка отдельннх 
предприятий этих ведомств вня- 
вила более 43 тонн необоснован- 
но списанннх и перерасходован- 
ннх нефтепродуктов, порчи их 
качества более 120 тонн. Уста- 
новленн фактн сокрнтия от уче- 
та более 50 тонн нефтепродук- 
тов, чтосоздает условия для раз- 
личного рода злоупотреблений.

Остается неудовлетворитель- 
ннм состояние нефтескладского 
хозяйства в Хавастском районе 
Сьфдарьинской области, где 80 
процентов нефтескладов хо- 
зяйств и предприятий в течение 
восьми месяцев не устранили вн- 
явленнне нарутаения по техни- 
ческому состоянию и противопо- 
жарной безопасности. Здесь те- 
ряется более 2СЮ тонн нефтепро-

дуктов в год. Аналогичное поло- 
жение и на отдельннх предприя- 
тиях Республики Каракалпак- 
стан.

Руководителям хокимиятов, 
министерств, ведомств рекомен- 
довано рассмотреть персональ- 
ную ответственность лиц, допу- 
стивших нарушения в использо- 
вании нефтепродуктов. За про- 
явленную беспринципность в 
вопросах использования нефте- 
продуктов рекомендовано осво- 
бодить от занимаемьсх доолжно- 
стей: Базаева В. -  заместителя 
директора УзКТЖ М  РО “ Спец- 
сплав“ , Назарова Н. -  началь- 
ника бюро ГСМ  Узметкомбина- 
та, Закирова У . — начальника 
автогаража АО “ Вторчермет“ , 
Аднлова С. — директора авто- 
транспортного предприятия-3 
Минсвязи.

На заседании комиссии бнла 
рассмотрена работа Министер- 
ства энергетики и электрифика- 
ции по сокра1цению удельньсс 
расходов топлива на внработку 
энергии, а также на собственнне 
нуждн и транспортировку, по 
внедрению автоматизированной 
системн контроля за энергопот-

реблением. Бнло обрашено вни- 
мание руководства отрасли на 
недостаточность принимаемнх 
мер.

При проведении итогов работн 
Комиссии поэкономии топливно- 
энергетических ресурсов за 1994 
год отмечено, что принимаемне 
комиссией мерн позволили ста- 
билизировать работу автотранс- 
порта министерств и ведомств в 
пределах государственньсс по- 
ставок нефтепродуктов. Пресе- 
ченн потери более 50 тнсяч тонн 
нефтепродуктов, которне вовле- 
ченн в производство. За счет про- 
водимнх мероприятий по заме- 
вдению нефтепродуктов другими 
видами топлива внсво^^ждено 
более 56 тнсяч тонн автомобиль- 
ного горючего. Вместе с тем оста- 
ются евде значительннми потери 
газа, котельно-печного топлива, 
тепло- и электроэнергии, неу- 
довлетворительно ведется учет 
топливннх ресурсов. Данн реко- 
мендации по устранению недо- 
статков.

На заседанни комиссии вн- 
ступил заместитель премьер- 
министра К . Хаккулов, остано- 
вившийся на актуальннх про- 
блемах экономии топливно- 
энергетических ресурсов, требу- 
ЮПЦ1Х безотлагательного реше- 
ния.

В заседании приняли участие 
заместители премьер-министра
В. Чжен, М. Шарифходжаев, Р. 
Юнусов.

(У зА ).
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ХОКИМА
ТАШКЕНТСКОЙ

ОБЛАСТИ

Тулкин 
Мирхоликович 
МИРЁКУБОВ
Родился 22 февраля 1941 года в 

Ташкенте, узбек, образование вн- 
сшее, в 1964 году закончил Ташкен- 
тский институт сельского хозяйст- 
ва. По специальности учений-агро- 
ном.

Трудовую деятельность начал в 
1964 году главньш агрономом кол- 
хоза имени Ленина (ннне "Гули- 
стан") Уртачирчикского района. За- 
тем работал началъником упраяле- 
ния сельского хозяйства района, 
председателем исполкома район- 
ного Совета народннх депутатов.

С 1985 года на партийной рабо- 
те. Бнл руководителем Джизакско- 
го района и города Джизака, затем 
руководил Ташкентским районом, 
Позже работал в должности перво- 
го заместителя председателя ис- 
пожома Ташкентского областного 
Совета народннх депутатов, затем 
заместителем хокима области.

С 1992 года мннистр хлебопро- 
дуктов, затем заместитель пре- 
мьер-министра Республики Узбе- 
кистан. В 1994 году назначен хоки- 
мом Уртачирчикского района.

Депутат Ташкентского област- 
ного Совета народннх депутатов.

На П сессии Ташкентского об- 
ластного Совета народннх депута- 
тов утвержден первнм заместите- 
лем хокнма области.

С ЮБИЛЕЕМ, 
КОЛЛЕГА!

В Союзе писателей Узбеки- 
стана состоялось торжественное 
собрание, посвяшенное 70-ле- 
тию известного писателя и жур- 
налиста Владимира Тюрикова. За 
многолетнюю плодотворную 
творческую деятельность ука- 
зом Президента нашей странн он 
бът награжден Почетной грамо- 
той Республики Узбекистан. Вн- 
сокую награду писателю вручил 
государственннй советник Пре- 
зидента X. Джураев.

Внступившие на собрании 
коллеги юбиляра и почитатели 
его таланта рассказали о само- 
бьггном мастерстве н больших 
заслугах В. Тюрикова в области 
журналистики и литературн,

(У зА ).
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Социально-экономические реформьи
Сессия Ташкентского областного Совета

— В своих внступлениях Пре- 
зидент Узбекистана, глубоко про- 
анализировав положение в обла- 
сти, подверг справедливой критике 
допушеннне ошибки и недостатки, 
указал пути углубления проводи- 
мнх реформ, — сказал Э. М. 
Рузиев. — Вопрос о задачах, внте- 
каюшлх из указаний Президента, 
бнл обсужден на сессиях город- 
ских и районннх Советов области. 
Сейчас все хокимиятн с учетом 
уровня социального и экономиче- 
ского развития городов и районов 
разрабатнвают четкие планн и ме- 
роприятия.

Далее Э. М. Рузиев остановился 
на состоявшихся 25 декабря внбо- 
рах.

— Внборн в Олий Мажлис Ре- 
спублики Узбекистан и местнне 
Советн, состоявиМеся 25 декабря
1994 года, стали еоде одним важ- 
ннм шагом на пути демократиче- 
ских реформ, происходявдих в 
стране. И это особо подчеркнуто 
Президентом.

Анализируя ход виборов в на- 
шей области, надо отметить, что 
прошли они в целом организован- 
но. На альтернативной основе из- 
бранн депутатн в Олий Мажлис в 
27 округах, в областной Совет — в 
54 округах, в городские и районнне 
Советн — в 606 округах. Среди 
избранннх депутатов — правове- 
дн, экономистн, представители ин- 
теллигенции, люди, представляю- 
шие самне различнне сферн об- 
шественной жизни.

Сегодня, с учетом самнх разннх 
мнений и предложений, мн долж- 
нн внбрать единственно правиль- 
ную дорогу. С этой точки зрения 
значение внборов, состоявшихся 
25 декабря, очень велико.

Как правило, по истечении года 
поднтоживается проделанная ра- 
бота, намечаются планн на пред- 
стоявдий год, — говорит далее Э. М. 
Рузиев. — Всесторонне проанали- 
зировав нашу деятельность в 1994 
году, Президент республики ука- 
зал на важнейшие задачи, стояшие 
перед нами. Исходя из этого, будет 
правильннм определить сегодня 
основнне направления работн по 
социально-экономическому разви- 
тию области в 1995 году и в буду- 
1цем. Безусловно, в первую очередь 
необходимо углубдять реформн во 
всех отраслях, внедрять в жизнь 
указн Президента и решения пра- 
вительства, направленнне на соци- 
ально-экономическое развитие.

Все мн хорошо знаем, что ос- 
новной базой реформ являются 
приватизация, подцержка и даль- 
нейшее развитие инициативности. 
В  этом плане в области за прошед- 
шие годн сделано немало. Внрабо- 
танн программн, направленнне на 
развитие различннх форм частной 
собственности в городах и районах. 
Но надо сказать откровенно, что 
проделанная работа не дала ожида- 
емнх результатов. На мой взгляд, 
хокимн некоторнх городов и райо- 
нов, другие руководители до сих 
пор евде не поняли сути реформн в 
этой области. Они не овдувдают пе- 
ремен, происходявдих в нашей 
жизни изо дня в день, роста созна- 
ния и мировоззрения людей.

Для ясности приведу некоторне 
примерн. В прошлом году в области

провели всего 7 аукционов, на ко- 
торнх продали 47 объектов на об- 
вдую сумму 13.152,5 тнсячи сумов. 
Этот показатель неуцовлетворите- 
лен для такой области, как наша. Ни 
один объект не бнл представлен на 
аукционах из города Алмалнка, Бе- 
кабадского, Пскентского, Зангиа- 
тинского, Кибрайского, Куйичир- 
чикского, Аккурганского районов. 
А из Ахангарана, Ахангаранского, 
Бостанлнкского, Чиназского райо- 
нов бнло внставлено только по од- 
ному объекту, да и те не проданн.

Уверен, что объектов, которне 
можно внставить на аукцион, до- 
статочно во всех городах и районах. 
Но мн до сих пор не можем изба- 
виться от таких явлений, как созда- 
ние искусственннх преград, бю- 
рократизм, безответственность. 
Иначе почему при наличии в обла- 
сти более 100 незавершенннх объ- 
ектов бнло продано в прошлом году 
всего 19? Причнна ясна. Наши ру- 
ководители на местах не строят 
свою работу в соответствии с тре- 
бованиями времени.

Подцержать инициативу, от- 
крнть широкую дорогу деловнм 
людям, помочь приватизирован- 
ннм предприятиям, создаваемнм 
МП, — все это, как аш  сказали, 
есть основа реформ. Поэтому сразу 
же после сессии областного Сове- 
та 14 января в Чирчике бнла прове- 
дена встреча с инициативннми, де- 
ловнми людьми. Изучили суть про- 
блем, трудностей, стоявдих перед 
ними, постарались найти ответ на 
поставленнне вопросн. Мне дума- 
ется, что встреча провдла в откро- 
венном, деловом духе.

М н считаем, что такие встречи 
надо провести во всех городах и 
районах. Однако это важное ме- 
роприятие неудовлетворительно 
провели в Бекабадском и Бостан- 
лнкском районах, где очень мед- 
ленно осувдествляются экономиче- 
ские реформн. Хокимн районов не 
возглавили это нужное мероприя- 
тие.

Если мн не будем идти в ногу с 
требованиями времени, то само 
время отгеснит нас на обочину. Ес- 
ли мн не поймем этого сегодня, 
завтра будет поздно.

С.учетом этого, отбросив бюрок- 
ратизм, надо взять под свой конт- 
роль дело по разгосударствлению 
имувдества и приватизацию. Давай- 
те всесторонне поддержим дело- 
внх и инициативннх людей, убе- 
рем преградн с их пути.

Хоким охарактеризовал поло- 
жение в промншленности. По про- 
изводству промншленной продук- 
ции наша область занимает веду- 
вдее место в республике. Поэтому 
и Президент с озабоченностью го- 
ворил 0 положении в этой отрасли. 
Производство промншленной про- 
дукции в прошлом году по сравне- 
нию с 1993 годом снизилось на 7.3 
процента. Не добились ожидаемьи 
результатов и в производстве това- 
ров народного потребления. Оно 
сократилось на 10,3 процента.

Необходимо все внимание на- 
править на беспрернвную, в ста- 
бильном ритме работу этих пред- 
приятий. Действнтельно, медленно 
идут реформн на крупннх про- 
мншленннх предприятиях. Неко- 
торне руководители вместо по-

исков и использования внутренних 
резервов ивдут разнне причинн и 
упускают время. М н не сможем 
развиваться, ожидая чьей-то помо- 
вди, находясь на чьем-то иждиве- 
нии.

В  частности, Алмалнкский гор- 
но-металлургический комбинат 
должен сам добиваться лучших пе- 
ремен в своих делах. Надо в корне 
улучшить положение в деятельно- 
сти меднообогатительной фабрики, 
цинкового и свинцового заводов. С 
окончанием реконструкции, нача- 
той на АГМК, по решению прави- 
тельства надо будет в полной мере 
использовать дополнительнне воз- 
можности для производства новой 
продукции.

На Чирчикском комбинате туго- 
плавких и жаропрочннх металлов 
необходимо задействовать все 10 
линий, которне будут производить 
50 млн. бнтовнх лампочек в год.

На первой сессии областного 
Совета народннх депутатов Прези- 
дент Узбекистана И. А. Каримов 
сказал, что, несмотря на наличие в 
области 2.500 малнх и частннх 
предприятий, ни одно из них не 
может производить конкурентос- 
пособную продукцию.

В 1995 году мн должнн разрабо- 
тать необходимне мерн по улуч- 
шению качества внпускаемой про- 
дукции.

Хочу обратить ваше внимание 
евде на один вопрос. Как подчерк- 
нул наш Президент на сессии обла- 
стного Совета и на совевдании 18 
января, нецелесообразно строить 
крупнне предприятия на местах 
без учета внутренних и внешних 
возможностей, надо думать о за- 
втрашнем дне. В этом плане, счи- 
таю, основное внимание уделить 
внполнению нижеследуювдих за- 
дач:

Во-первь1Х, с переходом на рн- 
ночную экономику мн должнн ра- 
ботать над тем, чтобн приспосо- 
бить промншленнне предприятия 
под местное снрье, повнсить каче- 
ствр производимой там продукции 
с тем, чтобн она отвечала требова- 
ниям мирового рннка, увеличить 
наши экспортнне возможности.

Во-вторь1х, шире внедряя в об- 
ласти мировую передовую техно- 
логию, обеспечить по возможности 
внпуск экспортной продукции на 
создаваемнх СП.

В-третьих, как никогда ответст- 
веннее подойти к развитию в сель- 
ских районах промншленности, в 
частности перерабатнваювдей, со- 
зданию МП, дополнительннх рабо- 
чих мест, развитию сети услуг.

В сувдности такие программн 
разработанн в каждом городе и 
районе. А время требует дальней- 
шего их совершенствования.

В сфере капитального строи- 
тельства в 1994 году, хотя и проде- 
лана определенная работа, поло- 
жение до сих пор остается слож- 
ннм. В частности, нас совершенно 
не устраивает ход газификации 
кишлаков и обеспечение населе- 
ния питьевой водой. А это архиваж- 
ное дело.

Мн не до^нн сидеть в ожида- 
нии государЛвенннх средств для 
расширения газо- и водопроводной 
сети, Как мо^но оценить тот факт, 
что сейчас пЬ области задание по

газификации внполнено на 69 про- 
центов, а в некоторнх районах этот 
показатель составляет 18— 20 про- 
центов, что ко многим кишлакам не 
подведена питьевая вода?

Уже в 1995 году необходимо 
резко ускорить строительство газо- 
и водопроводной сети. Хокимн 
всех городов и районов должнн 
найти средства и оживить эти рабо- 
тн. При желании можно осувдест- 
вить их за счет банковских креди- 
тов, приобрести нужнне материа- 
лн бартерннм путем.

Наш Президент, указав на допу- 
вденнне ошибки и недостатки, дал 
четкие указания по их устранению.

Из-за недостаточного контроля 
со сторонн хокимов районов и ру- 
ководявдих органов по вопросам 
сельского хозяйства, сложностей 
материально-технического обес- 
печения, несоблюдения агротех- 
нических норм, ослабления внима- 
ния к животноводству из года в год 
снижаются урожайность посевннх 
культур и продуктивность живо- 
тноводства.

Вот уже три года собираем хло- 
пок до декабря, а с планом не 
справляемся.До августатянем под- 
кормку хлопчатника минеральнн- 
ми удобрениями. В  последние годн 
не обравдаем внимания на улучше- 
ние мелиоративного состояния зе- 
мель, очистку коллекторов, зауров. 
Такое положение отрицательно 
сказнвается на урожайности хлоп- 
чатника в Бекабадском, Букин* 
ском, Пскентском районах. Не сек- 
рет, что некоторне руководители 
хозяйств снижение урожайности 
объясняют использованием мало- 
продуктивннх сортов хлопка.

В 1994 году не внполнили план 
Бекабадский, Пскентский, Янги- 
юльский районн. Особешю отста- 
ли бекабадцн, сдав государству на
7,6 тнсячи тонн снрца мёньше за- 
дания.

В обвдем 1994 год бнл благопри- 
ятннм для земледелия. Проблемн 
есть у всех. И на сорта нечего пе- 
нять. Ведь некоторне хозяйства 
Букинского, Юкоричирчикского, 
Уртачирчикского районов перевн- 
полнили задания, засеяв пловдади 
именно этим сортом — “Наманган- 
77". Урожайность у них составила 
26— 29 центнеров. Так в чем же 
дело? Хочу ответить словами на- 
шего Президента, сказаннь1ми на 
совевдании 18 января; "...изменяют- 
ся внвеска, название формн собст- 
венности государственннх, кол- 
лективннх хозяйств, а суть при 
этом остается старой. Все евде си- 
дит на прежнем месте тот же са- 
мнй руководитель — демагог со 
своей закостеневшей управленче- 
ской структурой, тормозит осувде- 
ствление реформ, чинит препятст- 
вия на их пути. Пока мн не покон- 
чим с этим, пока кажднй дехканин 
не будет относиться к земле, к 
средствам производства как к 
своей собственности, нам не до- 
биться цели".

По-моему, более правильной 
оценки не дашь этому положению!

Что касается методов руковод- 
ства сельским хозяйством хокима- 
ми районов, то они до сих порведут 
работу приказами вместо поиска 
экономических путей, создают раз- 
личнне штабн и комиссии, поснла-

ют в хозяйства представителей, 
вмешиваются во внутренние дела 
хозяйств. Особенно отрицательно 
сказнвается на деле частая смена 
руководителей хозяйств, порой 
безосновательная. Внвод таков: 
проводимне сельскохозяйствен- 
нне реформн в Бекабадском, 
Пскентском районах не отвечают 
сегодняшним требованиям.

1995 год должен бнть поворот- 
ннм в хлопководстве. Браться за 
дело надо уже сейчас, сегодня. На- 
до до 1 марта подготовить посевную 
технику, особое внимание уделить 
семеноводству, уже сейчас подго- 
товить минеральнне удобрения, 
химикатн против вредителей хлоп- 
чатника.

Хоким области особо остано- 
вился на работах, которне необхо- 
димо осувдествить для коренннх 
перемен в зерноводстве с целью 
получения внсоких урожаев. Для 
более полного удовлетворения по- 
требностей населения в хлебопро- 
дуктах Кабинет Министров принял 
решение о резком увеличении про- 
изводства зерна колосовнх в 
1995— 1996 годах. Под урожай
1995 года в области должнн бнли 
засеять колосовнми 115 тнсяч га (из 
них 88 тнсяч га поливннх). Но 
некоторне районн не внполнили 
это задание. Из произведенного 
зерна 150 тнсяч тонн надо сдать 
государству. Это значит, что надо 
получить по 35— 40 центнеров с 
орошаемой пашни.

В прошлом году с орошаемой 
пашни мн получили по области по
15,6 центнера зерна. Повторяю, с 
орошаемой. А некоторне районн и 
того меньше. Например, букинцн
— по 12,7 центнера, пскентцн — по 
13,3 центнера, бекабадцн — по 14, 
чиназцн — по 15,4, янгиюльцн — 
по 16 центнеров.

Перед нами стоит большая зада- 
ча — в этом году увеличить уро- 
жайность по области в 2— 2,5 раза, 
а в некоторнх районах даже в три 
раза.

Но меня, как хокима области, 
беспокоит не трудность задачи, а 
то, как уже сейчас безответствен- 
но с.мотрят на это дело хокимн не- 
которнх районов.

В этом вопросе неуместнн лю- 
бне отговорки! Поэтому всем хо- 
кимам районов необходимо обес- 
печить безусловное внполнение 
решения областного хокимията от 
20 октября 1994 года о севе, произ- 
водстве и продаже зерна государ- 
ству.

А чтобн добиться этого, уже се- 
годня важно приложить все усилия 
по уходу за орошаемнм зерновнм 
клином, сохранению посевов, ни в 
коем случае не допуская их гибели, 
и наряду с этим обеспечить подкор- 
мку по оптимальннм нормам мине- 
ральннми удобренияАШ и полив.

Обравдаясь ко всем хокимам 
районов, хочу сказать: те, кто не 
понял или не хочет понять полити- 
ку нашего Президента, государст- 
ва о резком увеличении производ- 
ства зерна, пусть не утруждают 
пустнми разговорами ни себя, ни 
нас, ни тружеников руководимнх 
ими районов!

Животноводство и сейчас оста- 
ется тяжелой отраслью. На мой 
взгляд, основная причина сниже-
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ния поголовья скота, невнполне- 
ния заданий по сдаче мяса и моло- 
ка в последние годн кроется в 
полной потере внимания к этой 
отрасли. Вдобавок после привати- 
зации некоторнх ферм руководи- 
тели отдельннх хозяйств совер- 
шенно перестали придавать им 
значение. Еаде одна причина подо- 
бного положения — резкое сокра- 
вдение в последние годн заготовки 
кормов. Задача состоит в том, что 
прежде всего руководителям, спе- 
циалистам необходимо принять 
мерн по овладению положением в 
отрасли. Нам надо исправить 
ошибки, допувденнне в начале 
приватизации.

На хозяйства области возложе- 
но обеспечение населения не 
только самой области, но и 2,5 
миллиона жителей Ташкента ово- 
вдами, картофелем, фруктами, ви- 
ноградом и животноводческой 
продукцией. Поэтому Зангиатин- 
ский, Ташкентский, Кибрайский, 
Бостанлнкский, Паркентский, 
Ахангаранский районн специали- 
зированн на внрашивании ово- 
вдей, фруктов. Работа ведется, не- 
которне хозяйства на протяжении 
многих лет стабильно получают 
внсокие урожаи.

Но в области положение и в 
этой отрасли не отвечает сегод- 
няшним требованиям. И поэтому 
Президент Узбекистана всесто- 
ронне рассмотрел вопрос беспре- 
рнвного обеспечения населения 
продовольственной продукцией. 
Он сказал, что необходимо ис- 
пользовать возможности крупннх 
промншленннх предприятий.

На мой взгляд, чтобн в течение 
года обеспечивать население не- 
обходимой продукцией, пришло 
время произвести четкий учет 
имеюшихся внутренних возмож- 
ностей, а также видов и объема 
продукции, завозимой извне пу- 
тем бартера.

Теперь хокимн должнн сами на- 
ходить продоюльствие для своих 
граждан. Прежде всего пошцем ис- 
точники у себя.

Проанализируем итоги 1994 го-
да.

За последние 10 лет в 2 раза 
снизилась заготовка овоодей, кар- 
тофеля, фруктов, винограда. А на- 
селение за это время увеличилось 
на 300 тнсяч человек. Приведу 
пример. 10-12 лет назад ПО "Хал- 
кабад" им. У. Юсупова поставляло 
населению 40тнсячтонн фруктов 
и другой продукции. А в 1994 году 
этот показатель упал до 5 тнсяч 
тонн. Хоким Янгиюльского района 
Ю. А. Тожибаев должен, проана- 
лизировав детально деятельность 
агрофирмн им. Юсупова, внрабо- 
тать мероприятия по увеличению 
заготовок фруктов, винограда и 
другой сельскохозяйственной 
продукции. Население растет,. а 
объем продовольствия уменьша- 
ется из года в год. Кто нас поймет?

А как с продукцией животно- 
водства? В некоторнх районах, 
где прежде надаивали по 3.000—
3.200 литров молока, сегодня пол- 
учают по 1.800— 2.000 литров. Что 
можно сказать о руководителях 
района, где от каждой сотни коров 
получают по 45—50 телят?

?а псчледние 3—4 года по раз-

ннм причинам внходят из оборота 
‘посевнне пловдади. Сокравдаются 
они за счет расширения границ 
Ташкента, строительства жилья, 
вьвделения приусадебннх участ- 
ков. Поэтому одним из важней- 
ших факторов является повнше- 
ние урожайности с каждого гекта- 
ра. Откровенно надо сказать, что 
ннне многие земельнне пловдади 
под участками остаются неис- 
пользованннми. Некоторне фер- 
мерн по разнь1м причинам получа- 
ют очень низкие урожаи. Поэтому 
сегодня я требую от хокимов рай- 
онов внработать в этом плане чет- 
кие мерн.

Хотя у нас осталось мало воз- 
можностей для освоения и ввода в 
сельскохозяйственннй оборот но-, 
внх земель, все же кое-что имеем 
Например, за счет продолжения 
Паркентского канала можно осво- 
т ъ  5-6 тнсячгектаров земель. Это 
будет большим подспорьем для 
увеличения заготовки зерна и дру- 
гой сельскохозяйственной про- 
дукции.

Для внполнения этой задачи 
уже в этом году прошу руководи- 
телей водостроительннх органи- 
заций, областного водохозяйст- 
венного управления (У. В. Мусли- 
мов) разработать необходимне 
мерн. Верю, что свой вклад в это 
дело внесут и мовднне строитель- 
нне организации городов области.

Осувдествление реформ на эта- 
пе перехода к рнночннм отноше- 
ниям во многом зависит от квали- 
фикации руководителя, его иници- 
ативн, знанин дела, поисков и 
предприимчивости. 06 этом гово- 
рил и наш Президент. Сделать из 
этого соответствуювдие внводн 
необходимо всем, начиная от хо- 
кима области до хокимов городов 
и районов, руководителей боль- 
ших и малнх коллективов.

Как ни горько, но надо при- 
знать, что среди наших руководи- 
телей находятся и такие, кто де- 
ржит нос по ветру, при возможно- 
сти возводит поклепн на честньи 
людей, а при изменении ситуации 
возносит до небес тех же людей, 
есть подхалимн, двуличнне. Но 
им кажется, что никто не видит их 
хитростей. М н должнн бороться 
за устранение таких явлений. Есть 
и такие руководители районов, ко- 
торне кормят свой народ ложнн- 
ми обевданиями. Но прошедшие 
внборн показали: теперь наш на- 
род знает, кто есть кто. Некоторне 
хокимн районов и городов, хотя и 
набрали необходимое количество 
голосов, авторитетом не пользу- 
ются, и в руководимнх ими райо- 
нах против них проголосовало 45- 
47 процентов избирателей. Эти ре- 
зультатн требуют от таких работ- 
ников коренного улучшения 
своей деятельности.

11 из заместителей хокимов го- 
родов и районов не избранн депу- 
татами. Думается, это не является 
ни для кого неожиданностью. По- 
моему, эти товаршци должнн ис- 
кать не виноватнх, а недостатки в 
своей деятельности.

Из сказанного следует внвод: и 
в хокимияте области, и в хокими- 
ятах городов и районов надо зано- 
во пересмотреть стиль работн. 
чт:>би успешно решать ньшешние

сложнне задачи. Прежде всего — 
внимание к подбору кадров. Брать 
в структурн хокимиятов молоднх, 
грамотннх, честннх людей, стре- 
мявдихся к новому. Надо избав- 
ляться от безграмотннх работни- 
ков, избегаювдих ответственно- 
сти, поисков новнх путей.

М н верим в хокимов городов и 
районов. Но не колеблясь расста- 
немся с теми, кто мешает осувде- 
ствлению добрнх дел, движению 
вперед.

Внскажу евде одно мнение.
Основой решения сувдествую- 

вдих проблем являются не частне 
собрания илй совевдания, не со- 
здание штабов или делегирование 
комиссий на места. Кажднй руко- 
водитель должен делать свое дело 
на вверенном участке. М н будем 
работать с честннм руководите- 
лем, умеювдим самостоятельно 
мнслить, не избегаювдим ответст- 
венности, живувдим болью наро- 
да.

Я сказал о важнейших задачах, 
стоявдих перед избраннь^ми депу- 
татами, о важнейших делах, кото- 
рне необходимо осувдествить в 
первую очередь. Хочу особо под- 
черкнуть то, что мн должнн рабо- 
тать дружно, сообвда, бнть орга- 
низаторами в проведении мудрой 
политики нашего Президента. Это 
очень важно.

— Думаю, — сказал в заклю- 
чение Э. М. Рузиев, — наши ува- 
жаемне депутатн не будут равно- 
душно взирать на судьбу нашей 
области. Учитнвая пожелания и 
наказн своих избирателей, они 
окажут непосредственную по- 
мовдь в расцвете и благоденствии 
области.

В моем докладе не бнло воз- 
можности поговорить о недостат- 
ках во всех сферах и путях их 
устранения. Много проблем, в ча- 
стности, в народном образовании, 
медицинском и бнтовом обслужи- 
вании.

Думаю, внступившие в прениях 
внскажут свои ценнне мнения и 
предложения по улучшению нашей 
работн. М н их обяйтельно учгем в 
предстоявдей деяте^ости.

Затем начались прения.
— Вопрос, вннесенннй в пове- 

стку дня сегодняшней сессии, 
весьма актуален, — сказал депу- 
тат от 14-го избирательного окру- 
га, хоким г. Чирчика Д. Азизход- 
жаев. — Он имеет важное значе- 
ние для дальнейшего углубления 
реформ, четкого и ясного опреде- 
ления планов развития нашей эко- 
номики. Недавно мн, всесторонне 
обсудив внступления Президента 
Узбекистана на первой сессии 
Ташкентского областного Совета 
народннх депутатов и на совевда- 
нии у Президента 18 января, сде- 
лали для себя соответствуювд^^е 
внводн. Разработали мероприятия 
по стоявдим задачам.

Оратор сказал о сути этих пла- 
нов, заключаювдихся в укрепле- 
нш  финансовой дисциплинн, со- 
циальной завдитн населения, 
обеспечении беспрернвной рабо- 
тн предприятий с использованием 
местного снрья.

Внступивший перед участни- 
ками сессии депутат Олии Маж-

лиса Республики Узбекистан, 
хоким Бекабадского района М. 
Расулов признал, что несмотря 
на удовлетворительное поло- 
жение в ряде отраслей района, 
здесь не внполненн основнне
показатели и допувден ряд не-
достатков.

— В докладе вполне обосно- 
вана критика по поводу недоста- 
точного внимания к инициативе,
— сказал он. — Поэтому сегодня 
мн по-иному подходим к своей 
деятельности, определили четкие 
планн на 1995 год. Отннне изме- 
нится отношение к земле. Повн- 
сится требовательность к кадрам.

— Реформн ведут к четким пе- 
ременам в нашей деятельности,
— сказал депутат от 49-го избира- 
тельного округа, председатель 
племенного колхоза ‘Чиназ" Т. 
Омаров. — Сейчас у нас есть 
четнре фермерских хозяйства, 
три звена, работаювдих на семей- 
ном подряде. Эта форма владения 
оправдала себя. Увеличилось п6- 
головье скота. С появлением но- 
вой формн управления в животно- 
водческой отраслью 300 человек 
бьши сокравденн. Большинство из 
них трудятся сейчас на малом 
предприятии "Чевар", в цехе по 
переработке молока и на других 
подобннх предприятиях.

Депутат от 9-го избирательного 
округа, хоким г. Алмалнка Ю . Н. 
Беланов свое внступление начал 
с сообвдения о том, что в городе 
приступили к последовательному 
внполнению задач, поставленннх 
Президентом Узбекистана на 
предндувдей сессии областного 
Совета. До сегодняшнего дня в 
Алмалнке из 25 предприятий при- 
ватизировано 13. Сама жизнь по- 
казнвает, что только таким путем 
можно уберечь предприятия от 
экономических трудностей. Ши- 
рокая дорога открнта инициативе. 
Создаются малне предприятия, 
цехи, филиалн крупннх предпри- 
ятий, внпускаювдихтоварн народ- 
ного потребления. Растет внима- 
ние к строительству жилья.

В этом году объем завозимнх в 
город товаров должен составить 
50 процентов. А экспорт внрастет 
в два раза. Если в прошлом году 
бнли газифицированн 1200 домов, 
то в нннешнем году этот показа- 
тель возрастет. Намечено проло- 
жить 20 километров водопровод- 
нойлинии.

Вместе с тем оратор отметил, 
что в городе необходимо проде- 
лать большую работу по углубле- 
нию реформ, особенно по соци- 
альной завдите населения.

— Добрне переменн происхо- 
дят в сфере здравоохранения, — 
сказал депутат от 46-го избира- 
тельного округа, главннй врач 
больницн "Нажот" Уртачирчик- 
ского района М. Эргашев. — В 
частности, в связи с переходом на 
новне методн лечения — днев- 
нне и однодневнне стационарн — 
число мест в больнице сократи- 
лось на 200. Хорошие результатн 
дает движение "Соглом авлод 
учун".

Сказав о предупреждении ин- 
фекционннх заболеваний, внсту- 
паювдий заметил иимеювдиеся не- 
достатки. Во многих местах за- 
грязненн источники водн, к кото- 
рнм не принятн мерн завдитн. Что 
же касается "Скорой помовди", то 
уровень обслуживания ею не от- 
вечает требованиям. Для обесйе- 
чения больннх лекарствами и ле- 
-чебннми препаратами необходи- 
мо полнее использовать резервн, 
имеюшдеся в каждом районе.

Время: 
день за днем
В субботу в заявлении агент- 

ству “ Интерфакс" Дудаев сооб- 
1ЦИЛ, что если боевне действия в 
Чечне продолжатся хотя бн ме- 
сяц, война перенесется, незави- 
симо от его желания, на россий- 
ские города, они будут преданн 
огню и уничтоженн. Подобнне 
угрозн звучали и раньше.

Пресс-служба правительства 
Российской Федерации распро- 
странила заявление, котором, в 
частности, говорится, что Дуда- 
ев, размахивая оружием, прине- 
ся тем самнм тнсячам своих со- 
племенников горе и лишения, 
требует теперь проведения пере- 
говоров, прекравдения военннх 
действий и тут же грозит неис- 
числимнми бедствиями жителям 
российских городов. Складнва- 
ется впечатление, что он полно- 
стью потерял чувство реально- 
сти. * * *

В Северо-Кавказский регион, 
по данннм 30 января, доставлено 
2745 тонн гуманитарной помовди. 
2372 тоннн — от зарубежннх 
стран и международньк органи- 
заций — 373 тоннн.

Обеспечено газом около 10 
тнс. жителей Грозного и 15 тнс. 
жителей поселка Толстой-Юрт.* * •

Полностью остановил вооз- 
дупшое движение, до крайности 
затруднил железнодорожное и 
автомобильное движение обшир- 
ннй циклон, накрнвший Саха- 
лин. Но наибольший натиск не- 
погодн пришелся на Курилн.*

Ходят слухи, что застопорится 
строительство объектов для пере- 
селенцев из Чернобнльской зо- 
нн, а также и строительство но- 
внх жильсс домов. Подобнне 
письма часто приходят сейчас в 
областнне газетн. Безусловно, 
война в Чечне требует огромньк 
средств. Она будто насос. А где 
их взять? Внход правительство 
находит. Оно просто перестало 
финансировать жизненно важ- 
нне проектн, хотя решения об 
инвестициях принимались. При- 
меров можно привести десятки. 
Но показательна в этом отноше- 
нии хлебопекарная отрасль. Так, 
на завершение строительства 
Новознбковского хлебокомбина- 
та, находявдегося в Чернобнль- 
ской зоне, требуется 13 млрд. 
рублей. Не внделено ничего.

Осложняется ситуация и тем, 
что для этих предприятий зака- 
зано оборудование. Оно уже гото- 
во. Платить же нечем. Предпри- 
ятия-поставвдики взвнли от без- 
нсходности.

В труднейших условиях оказа- 
лись коллективн, вьшолняювдие 
заказн Миноборонн России, — 
Брянский автозавод и Брянский 
электромеханический завод. Они 
не получают долги. измеряювди- 
еся миллиардами рублей.

(По материалам пресси).
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• Наука на страже здоровья •

ПЛОДОТВОРНМЕ п ои ски
В лабораториж Института химии 

растительннх вецеств создан препа- 
рат аклезнн, которнй применяется 
против аритмии при сердечно-сосу- 
дистнх заболеваниях. Это лекарст- 
венное средство, получаемое из рас- 
тения “аконит белоустнй“ , отлича- 
ется от аналогов своей эффектнвно- 
стью и силой воздействия. Прием ак- 
лезина не оказнвает отрицательного 
влияния на кровяное давление и ра-

боту сердца. Республиканский коми- 
тет по фармакологии дал разрешение 
на его производство и применение.

— Кабинет Министров в своем по-

кистана, Государственному комите- 
ту по науке и технике и мехдународ- 
номуфонду “ Экосан“ совместнораз- 
работать программу производства ле- 
карственяш средств из местннх 
трав. Это, конечно, возлагает на нас 
большие задачи, — сказал директор 
института, доктор технических наук, 
профессор X. Орипов. — Обнчно на

становлении “ О неотложннх мерах разработку и широкое внедрего.е в 
по улучшению снабжения и распре- “ ЗД**^"Скую практику
деления лекарственннх средств и из- 
делий медицинского назначения в ре- 
спублике", принятом в августе про- 
шлого года, поручил концерну “ Уз- 
фармсаноат", Академии наук Узбе-

какого-ни- 
будь препарата необходимо несколь- 
ко лет. Но наши ученне, осознавая 
актуальность проблемн, проявили 
инициативу. В результате создан 
препарат лекарин гидрохлорид, ис- 
пользуемнй при лечении различннх

забслеваний днхательннх путей. Его 
получают из растения “ галантус“ . 
Из плодов растения “аморфа кустар- 
никовая“ внделен препарат глиро- 
фам, которьш лечат склероз. Сейчас 
разработано и передано в производст- 
венное объединение “Узхимфарм“ 
около десятка лекарственннх препа- 
ратов. Уже проходит испнтания пол- 
учаемнй из корн дуба препарат ка- 
вергал, которнй уменьшает вероят- 
ность возникновения таких болезней, 
как инсульт, инфаркт, гангрена. 
Вскоре и они будут служить охране 
здоровья населения республики.

Б. МАНСУРОВ, 
корр. УзА.

ШВЕДСКИМИ БМВАЮТ 
НЕ ТОЛЬКО СПИЧКИ
Бнвают и полиэтиленовне тру- 

бн, производство которнх на Ахан- 
гаранском комбинате стройпласт- 
масс в скором времени, возможно, 
будет^начато в рамках договора 
между комбинатом и пгаедской 
фирмой “ Форшеда А В“ . Трубн, о 
которнх идет речь, чрезвнчайно 
нужнн нашему коммунальному хо- 
зяйству, селу. Сейчас совместное 
со шведами предприятие в стадии
создания, но на комбинате делается 
все для того, чтобн внпуск новнх 
полиэтиленовнх труб, которне 
значительно дешевле и практичнее 
металлических, начался как можно 
скорее. И это понятно. Фирма 
“Форшеда А В“ имеет на вооруже- 
нии современнейшие технологии, 
предприятия этой фирмн успешно 
функционируют во многих странах 
мира.
ЭВРИ ТАЙМ.„ С ЗУБНОЙ 
ПАСТОЙ ОТ “ЛТД ВЕНА“

Не отстает от соседей по созда- 
нию совместннх предприятий и Ал- 
малнк. Осталось совсем немного 
времени, когда здесь будет пушена 
линия по производству зубной пас- 
тн. Учредители нового СП -  Ал- 
малнкские горно-металлургиче- 
ский комбинат, завод бнтовой хи- 
мии и болгарская фирма “ЛТД Ве- 
на“ .

Впрочем, не только ради произ- 
водства зубной пастн сотрудничает 
болгарская фирма с АГМ К. В ново- 
явленном СП налажен также вн- 
пуск ряфленой пленки для теплиц. 
К  тому же заработало и оборудова- 
ние по производству чулочно-носо- 
чннх изделий, закупленное у 
итальянцев. Если судить по первой 
партии продукции, уже поступив- 
шей в продажу, качество ее отвеча- 
ет мировнм стандартам.

ЛИЦЕЕМ НЕ 
ОГРАНИЧИЛИСК 
ПОШЛИ ДАЛЬШЕ

Когда-то (впрочем, не очень-то 
уж и давно) на базе обнкновенной 
обшеобразовательной школн со- 
здавался лицей. Лнцей заработал, 
стал популярен не только у себя в 
Сергелийском районе, но и в городе 
Ташкенте, желаюших попасть сю- 
да становилось все больше. И вот 
уже здесь (речь идет о лицее № 
3(Х)) проводятсясеминарн.копнту 
преподавательского состава при- 
сматриваются со сторонн и т. д.

Случайность? Нет. В лицее 
творчески подходят к учебному 
процессу. И еп̂ е одним свқцетель- 
ством этого стало открнтие при ли- 
цее так назнваемой школн воск- 
ресного дня для учашихся старших 
классов. Школу эту назнвают епк 
центром по тестированию, где бу- 
дупц1е внпускники постигают ком- 
пьютернне знания, обшаются 
больше обнчного и в неформальной 
обстановке с преподавателями, го- 
товятся, одним слс»ом, к поступле- 
нию в вузн. Центр уже сейчас 
пользуется больпюй популярно- 
стью, сюда едут ученики со всего 
города и даже нз районов области.

Так можно? Так нужно!

ПРОСТО 
“МЕРСЕДЕС«...

О супермаркете, о том, как можно и как нужно 
торговать, чтобн за наши магазинн н за наше торговое 
обслуживание бнло не стндно ни перед кем, мн уже 
писали. Сегодня — рассказ о том, как можно и как нужно 
перевозить пассажиров более чем двухмиллионного п>- 
рода, о том, что делается в столице, чтобн и за наш 
транспорт нам с вами тоже не бнло стндно.

Автобуснюжнокорейскойфирмн “Д ЭУ“ ташкентцн 
уже, конечно, оценили: мобильнне, обладаюпше какой- 
то особой плавностью хода (после “ плавности“ небе- 
знзвестннх ЛИАЗов и ЛАЗов, разумеется), они, эти 
автобусн , смогли бнстро завоевать сердца пассажиров. 
Но ассоциация “ Ташгорпасстранс" пошла еше дальше. 
Сегодня на улицах Ташкента появились еп̂ е ^ е е  ком- 
фортабельнне автобусн “ мерседесн“ , троллейбусн 
“шкодн“ , новенькие чешские трамваи, заходить в кото- 
рне -одно удовольствие. Удобнне, широкие салонн, 
прекрасннй дизайн внутри и снаружи, мягкие сиденья, 
опкшнне стекла, зеркала, поручни, находяпреся имен- 
но на том месте, куда вн автоматически протягиваете 
руку...

Конечно, удобш. Но читатель-зануда (надеем- 
ся.уважаемне подписчики “ ТП “ , что среди вас таких 
нет) может все-таки возразить: автобусн-то, мол, и 
троллейбусн импортнне, на далеком Западе сделанн — 
зтак всякий может улучпшть обслуживание пассажи- 
ров. Скажет и будет не прав. Потому что прежде, чем 
эти самне комфортабельнне машинн поступили в Узбе- 
кистан, руководство ассоциации во главе с Р. Ф . Фай- 
зуллаевнм проделало немалую работу, чтобн заводн- 
изготовителн “ вндали“ нам автобусн и троллейбусн 
именно в том виде, какой нужен и удобен в условиях

нашего климата, наших дорог и т. д.
— Мн попросили, — рассказнвает Равшан Фатхул- 

лаевич, — внкрасить “мерседесн“ и “ шкодн" преиму- 
шественно в зеленнй и белнй цвета. Во-первнх, в жару 
эта краска лучше воспринимается глазом, в такую ма- 
шину приятнее входить, во-вторнх,эти цвета вообше 
исконно любимне на Востоке, да и в Государственном 
флаге они преобладают. Делая заказ, мн обговорили 
также, чтобн салонн бнли в самой середине расширенн, 
чтобн сиденья бнли расположенн в один ряд — у нас 
ведь обцественннй транспорт еше пока, увн, преобла- 
дает над личннм, люди перевозят груженне сумки, 
сетки. В конце же салона автобуса “мерседеса“ мн 
попросили, наоборот, сиденья расположить теснее — 
туда, как правило, садятся пассажирн, если можно так 
внразиться, “дальнегоследования“ , едупц1е, скажем, с 
массива Сергели до Алайского рьопса.

Но и этим не ограничились транспортники. Мапшнн 
ведь все-таки дорогае, жалко их, хочется, чтобн послу- 
жили они всем нам на радость подольше. Пустили их 
пока в основном на экспрессннх маршрутах с минималь- 
ньои количеством остановок. И хотя стоимость проезда в 
“экспрессе“ внросла до двух сумов, согласитесь, что 
проехать, сидя в “мерседесе“ , за такую цену, предпо- 
ложим, от Куйлюка до центра города гораздо лучше и 
приятнее, чем проделать то же расстояние.но в такси за 
40 или более сумов...

Задумали в ассоциации “ Ташгорпасстранс“ , кстати, 
и еше одво начинание, и в скором времени, уважаемне 
читатели, нас с вами ждет просто сюрприз (успех, 
впрочем, завнсит не только от транспортников, но и от 
каждого пассажира).

А сюрприз вот кахой. Отннне входить в городской 
транспорт пассажир будет обязан только через пере- 
днюю дверь. Для чего? Для того, чтобн тут же, около 
водителя, приобрести в кассе билет и спокс^о ехап> до 
нужного пункта. Внхода же через самую переднюю 
дверь не будет.

Скажете, смешно? Скажете, что с нашим пассажиром 
ничего не добьемся? Д а, поначалу будет трудновато, но 
со временем люди поймут; так - удобнее. И для нас, и 
для водителя.

Одним словом, работа ведется. Делается все для того, 
чтобн не только сам транспорт на наших улицах стал 
красивнм, удобннм, комфортабельннм, но чтобн и сами 
условия перевозки улучпшлись, чтобн пассажирам бн- 
ло удобнее, чтобн поездка в автобусе, троллейбусе, 
трамвае бнла в радость. Посмотрите на эти снимки, что 
сделал нашфотокорреспондент Г. Казеннов. Не машинн
— красавцн! Будем же цивилизованннми пассажйрами 
и мн! Подтянемся. Хочется верить, что недалеко то 
время, ко!да автобус “мерседес" на наших улицах не 
станет какой-то диковинкой, когца подобннй чистнй, 
ухоженннй, сверкаюший свежей краской транспорт ста- 
нет обнчннм явлением для каждого из нас. Так можно? 
Так нужно!

М. ЯДГАРОВ.

О ВАС ПОМНЯТ!
Нам, людям здоровьт, кажднй 

день спешашим на работу, не всег- 
да легко понять человека, для кото- 
рогофизическаяреабяшитация (ив 
первую очередь в собственннх гла- 
зах), возврат к полноценной жизни 
являются понятиями наиважней- 
шими и первоочередннми. Но забн- 
вать об инвалидах, о тех, кто волею 
судьбн внпал из нашей обнчной 
повседневности, оказался как бн на 
обочине, но чувствует в себе силн 
бнть полезннм обшеству, мн не 
должнн. Именно поэтому в нашей 
стране принято решение о строи- 
тельстве так назнваемнх реабили- 
тационннх центров для инвалидов, 
строительство одного их которнх в 
скором времени начнется в Алма- 
лнке. В этих центрах инвалидн 
смогут не просто использовать с 
толком свои профессиональнне ка- 
чества, но и получать там необхо- 
днмое лечение, заниматься физи- 
ческой культурой, отднхать.

В эти дни в Узбекистане нахо- 
дится эксперт Международной <ч>- 
ганизации труда (М ОТ) Р. 
Джеймс, котс̂ 1ая должна предста-

• Клуб загцитъ1 
потребителей •

ВНИМАНИЕ — 
ЧЕРНОБЬШЬЦАМ

В поле зренна клуба прсжде всето те кате- 
гории населевня, которие особеяио нуждают- 
ся в соцяальвой эацнте. К ннм ми отвосим ■ 
червобильцев — участвнков лвквндацнн ажа- 
рнн на ЛЭС • Червобиле. Их в Уабекнставе 
около 8 тисач. Вот почему ми уже ве раз 
обрапалнсь к этой теме.

Огодня у нас ‘Торячая” информация иэ стран 
СНГ. Конец прошлого года ознаменовался акти- 
визацией двнжения за социальную заадету по- 
страдавших во время чернобнльской трагедии и 
тех, кто пострадал во время ликвццации ее по- 
следствий.

Дело в том, что эта проблема не одного отдель- 
ного государства, а всего Содружества. И только 
кардинальнне усилня спосо^н решить много- 
ступенчатне задачи социальной зашитн черно- 
бнльцев. 06 этом говорилось и на прошедшем 
сьезде Союза чернобнльцев России, и на прошед- 
шем в Киеве международном кошрессе ЧЗоюза 
“Чернобнль". Здесь бнли принятн новнй устав и 
гимн, а также рассмотрен проект медали к 10-ле- 
тию чернобильской трагедии.

На сьезде присутствовали делегатн из Казах- 
стана, Украинн, России, Прибалтики и Узбеки- 
стана. На конгрессе намечен ряд конкретннх мер. 
Так, в своем внступлении американский предста- 
вительпреддожил ежегодннй приемвСША2.0(Ю 
детей-чернобнльцев для лечения и оэдоровления.

В. ТЕРЕХОВ, 
делегат кош̂ рсссж от мехдунцмАВЮй 
гуманкгарной веправнтсльспенвой 
органнзжцни “Черяобиль-помоть".

вить в комиссию ООН свое заклю- 
чение о ходе подготовки к строи- 
тельству реабилитационннх цент- 
ров.

ЧТОБМ ЛЕГЧЕ БЬШО 
ТОРГОВАТЬ,

начали и завершили реконструк- 
цию филиала Юнусабадского рнн- 
ка строители “ Узтеплицастроя“ . В 
новнх просторннх павильонах, ко- 
торне возведенн на месте ветхих 
навесов, все сделано так, чтобн 
удобно бнло и покупателям, и про- 
давцам. Зимой здесь тепло, летом 
будет прохладно. Четко определи- 
лись р51дн; овошнне, фруктовне, 
мясннеитак далее. Широкимиста- 
ли проходн между прилавками, по- 
купателям теперь очень просто по- 
пасть и к магазинам, расположен- 
ньш здесь же, на рннке.

К  началу лета реконструкция 
филиала завершится полностью - 
будут подготовленн специально от- 
веденнне торговне места для реа- 
лизации арбузов и дннь.

ОТ “АВТОСТОЛА" — 
“КИНОСГОЛУ"

06 автотранспортниках, как о 
спонсорах, мн знаем немало. Бла- 
готворительная деятельность кся- 
церна “ Узавтотранс" известка: это 
и помошь подшефннм детским са- 
дам и школам, и транспчггная по- 
мошь при осушествлении различ- 
ннх мероприятий, и прочее.

Нннче корпорация внступила 
спонсором Союза кинематографи- 
стов Узбекистана. “ Узавтотран- 
сом“ внделенн средства для на- 
граждения обладателей професси- 
онального кинематографического 
приза — “ Грифона“ . Прекрасннй, 
благородннй жест в год 100-летия 
кинематографа и 70-летия узбек- 
ского кино.

(Нашн к<ч>р.)

В коллегии 
Ташоблкомприродш

ВСЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ — 
КОНКРЕТНМЕ

Коллегия Ташкенгского областного комитета по охра- 
не природн проанализировала практику обсуждения ито- 
гов работн и путей решения экологических проблем 
непосредственно в городах и районах области. Такие 
обсуждения состоялись в Бекабадском, Янгиюльском. 
Ашренском и других регионах. В них приняли участие 
работники хокимиятов, отделений "Экосан”, СЭС, руко- 
водители предприятий, организаций, махаллей, о6ш,е- 
ственнне инспектора, преяставители средств массовой 
информации. Бнли внсказанн конкретнне предложения 
по улучшению постановки охранн природн. Сейчас при- 
нимаются мерн по их реализации.
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— таково мнение директора Института сейсмологии ЛН 
Узбекистана доктора физико-математических наук, члена- 
корреспондента АН Узбекистана К. Н. Абдуллабекова. В беседе 
с корреспондентом “Ташкентской правдь1“ он опроверг пред- 
сказания московского ученого С. Медведева о том, что якобм 
1996—1998 годь1 будут эпохой всемирньис катаклизмов.

— Земля живет своей жизнью, 
но всемирная катастрофа просто 
невозможна, — сказал Кахарбай 
Насирбековнч. — У нас в респуб- 
лнке более полусотни “постов", в 
том числе тридцать сейсмостан- 
цнй, одиннадцать прогаостиче- 
скнх станций, активно работает 
комплексная методическая экс- 
педицня. Все это позволяет со- 
брать огромное количество дан- 
ннх, которне оперативно обраба- 
тьтаются в нашем институте.

К  тому же, — сообвдил К. Н. 
Абдуллабеков, — Институт сейс- 
мологии активно сотрудничает с 
ученнми сопредельннх госу- 
дарств, внводн которнх во мно- 
гом совпадают с мнением узбек- 
ских специалистов. Результатам 
зарубежннх коллег можно впол- 
не доверять, так как в последние 
годн в Китае, например, соэдана 
разветвленная сеть станций 
службн прогаоза землетрясений 
в 28 провинциях. В  Пекине фун- 
кционирует Центр анализа и про- 
гаоза землетрясений.

Конечно, наш регион сейс- 
мичньй, и это знают даже дети. 
Сувдествуют циклн сейсмической 
активности.- Цикличность эта 
фиксируется в 40-летнем цикле и 
в 10-летнем. И тот, и другой циклн 
сейчас в своей пассивной фазе.

В  нашем регионе инструмен- 
тальнне, то есть с помовдью при- 
боров, наблюдения за активно- 
стью недр ведутся с 1902 года. Но 
стариннне хроники донесли до 
нас сведения о значительннх зем- 
летрясениях. Сильнейшим за всю 
историю нашего края бнло чилик- 
ское землетрясение с эпицентром 
неподалеку от Апма-Атн. Про- 
изошло оно в 1889 году и, по-ви- 
димому, бнло сильнейшим за 
многие годн в Центральной Азии, 
сила толчков составила 10-11 бал- 
лов. Запомнилось людям кашгар- 
ское землетрясение силой 9-10 
баллов. Что касается Ташкента, то 
снльнне подземнне толчки ооду- 
одались его жителями в 1888 и 
1986 годах — то бнли отзвуки 
ходжентских землетрясений. В 
этом плане ташкентское земле- 
трясение 1966 года — вовсе не 
самое скльное, его запомнили

скорее потому, что произошло ре- 
дкое совпаденне: эпицентр ока- 
зался прямо под крупннм горо- 
дом. В  этом плане гораздо значи- 
тельнее бнли землетрясения в 
Газли в 1976 и 1984 годах, но они 
случились в пустьше, и даже 10- 
балльнне толчки не внзнвали та- 
кого ободественного резонанса. 
Кстати, в Японии недавние пер- 
вне толчки землетрясения имен- 
но такой моодности.

Доктор Абдуллабеков считает, 
что, несмотря на больиюе количе- 
ство жертв, японские власти 
нельзя упрекнуть. Страна и люди 
там прекрасно подготовленн, но 
современньй город с его круп- 
нейшими инженершми комму- 
никациями слишком сложное об- 
разование, чтобн бнть совершен- 
но неуязвимнм. 5 тнсяч жертв — 
это огромное человеческое горе. 
Но история Японии только за по- 
следние сто лет подсказнвает 
множество примеров для сравне- 
ния. Землетрясение Мино-Оварж 
1891 года —  7.300 погабших. Зем- 
летрясение Кванто в о!̂ )естно- 
стях Токио 1 сентября 1923 года — 
140 тнсяч жертв! Сила толчков 
достигала тогда 8,2 по Рихтеру. 7 
марта 1927 года землетрясение 
Танго — 3 тнсячи погабших. 10 
сентября 1943 года землетрясе- 
ние Тотториунесло 1.400 жизней. 
Землетрясение Фукуи 28 июня 
1948 года — 5.300 жертв. 4 марта 
1952 года землетрясение Токаити
— 600 человек. Впоследствии 
землетрясения продолжались, 
конечно, с прежней интенсивно- 
стью — в сутки Японские острова 
трясет до 10 раз — но страна в эти 
годн сове{шшла огромннй техно- 
логический скачок, и буйству под- 
земной стихии успешно противо- 
стояло мастерство японских ин- 
женеров. И только в эти послед- 
ние дни "подземннй дракон* смог 
оказаться сильнее человека. Ву- 
дем надеяться, что ненадолго...

Сегодня в мире суодествуют 
три исторически сложившиеся 
системн измерения силн земле- 
трясений. Это принятая в Узбеки- 
сгане и в европейских странах 
12-балльная шкала М Ш К шкала 
Рихтера, в которой 9 баллов. и

семибальная японская. Соотно- 
одение их такое: ташкентское зем- 
летрясение 7-8 баллов по нашей 
шкале соответствовало 5.3 Рихте- 
ра.

Один из постоянннх ВО1ф0С0В, 
которне в эти дни задают доктору 
Абдуллабекову: каков конкрет- 
ннй прогаоз для нашего регаона? 
“Точносгь предсказання зависит 
от системн прогаоза", — отвечает 
он в этом случае. В узбекистан- 
ском Институте сейсмолопш со- 
здана богатая теоретическая база, 
которая могла 6а обеспечиватъ до 
80 процентов вероятности (кста- 
ти, японские прогаозистн перед 
последним землетрясением в гфо- 
гаозе места и снлн его ошибяись 
всего на 1-1,5 балла — и вот такие 
ужаснне последствия). Но теоре- 
тическую базу необходамо обес- 
печить данннми наблюдений. И 
хотя дирекгор настроен оптими- 
стически, положенне в нашей 
“сейсмогфогаостнческой отрас- 
ли“ могло бьггь куда лучше. Чтобн 
Гфедсказать реальную опасность, 
измеряются величина магнитного 
поля, амплигуда электромагнит- 
ного излучения недр, деформации 
наклона земной поверхности, со- 
став подземннх вод и другае со- 
ставляюпдае.

Сувдествует даже метод на- 
блюдения 33 сейсмоакгивностью 
со спутников, разработанннй По- 
тсдамским центром изучения 
Земли. Метод чрезвнчайно эф- 
фективннй: одновременно во- 
семь спутников под разннми уг- 
лами наблюдення измеряют опре- 
деленннй участок поверхности
— это позволяет '■засечь* дефор- 
мацию додаух миллиметров! Уче- 
нне Узбекистана уже испольэо- 
вали этот метод совместно с кол- 
легами из Германии — отличнне 
результатн. М н владеем также 
методикой эондирования Земли с 
помовдью магнитогвдродинами- 
ческих устаноток, предложенннх 
евде Ю лет назад академиком Н. 
Велиховнм. Зовдаж идет до глу- 
бинн 70 километров, что подтвер- 
дилось на полигоне под Бишке- 
ком. Ученне уже знают законо- 
мерности и время изменения ха- 
ракгеристик ̂ мли перед подзем- 
ннм талчком, и поэтому могут га- 
рантировать те самне 80 процен- 
тов точности предсказания. о ко- 
тормх говорил дсжтор Абдуллабе- 
ков.

Естъ одно "но“. Ученне могут 
гарантировать свой прогноз, если

бузуг иметь в руках все те дан- 
нне. о которьв мн уже сказалв. К  
сожалению. сейчас в Институте 
сейсмологии даже не ме̂ гтают о 
спутниках и магннтснвдродина- 
мических устаноаках. Преблема
— сохранить бн кадрн- Здесь ос- 
талась лшпь третъ сотруянивов, 
да и те уже преклшного возраста,
— мояодежь интересуется не 
сенсмож)гаей. а “проблемами ва 
поверхноспГ. По этсй причине. 
например. в Кнзнлкумах заков- 
сервированн- уже две сейсмо- 
станции. П{яборн на сеисмостан- 
цнях образца 70-х годов —  еоде 
оптико-механические, что в эпо- 
ху компьютеров тгтого поколе- 
ния просто стндно. Ученне Инс- 
тятута севсмоласт сами р а^- 
ботали оборудование для цифрт- 
вой сейсмостанции — это п}йбо- 
рн на уровне требований X X I ве- 
ка. №) некому поручить нх серий- 
ннйвьшуск.

А ведь наши првборн совер- 
шеннее западннх и. кж  все у нас, 
намнсно девешле: можно бшю бн 
оснастшъ не только свою сеть 
станцнй. но и 1фодавапъ это обо- 
рудование в Индию. Непад, Китай
— все многократно окупилосъ бн. 
Может бпъ, соотаетствуювдие 
инстаяшш заинтересуются хотя 
бн последним фапором?

Тем не менее «жтор Абдулла- 
беков может с уверенностью сде- 
лать для читателей ‘ТГашкентской 
праддн* несколько прогноэов. Во- 
пер«ь1х, землетрясения такого 
масштаба. как недавнее в Японии. 
у кас не будет в течение 1-2 лет. 
Сушествует возможностъ земле- 
трясения с мапшгудой в 5-5.5 в 
бднжайшие месяцн в Киргизии.

Можно ли бжж1фовать. уп- 
реждать землетрясения? Можно, 
говорит доктор Абдуллабеков, те- 
оретические предпоснлки есть. В  
частности. в свое время прораба- 
тнвали эту возможность и у нас 
Сейчас ученне Узбекистава при- 
нимают участие в международ- 
ной программе “Глобальная оцен- 
ка сейсмической опасности”. 
Кстати, агтнвно работает в этсй 
программе и знакомнй ташжент- 
цам сгаршего поколения член- 
к< р̂есга>ндент АН Узбеккстана
В. Уломов, только работаетуже ог 
другой странн. Так вот, эта 1фо- 
грамма тоже нмеег одной из своих 
задач разработку метода умень- 
шения увдерба от землетрясенни.

Можно бьио б« в этой связи 
напомшггъ и личнне, шсшвиду- 
альнне методн распознавания 
п^наков приближаювдегося 
землетрясения. Известно. >по 
очаг землетрясения работает, как 
мовднни радиопередатчик. излу- 
чаюший электромагнитнне воднн 
частотой около 10 килогерц. Излу- 
чение воспринимается на рассто- 
янии до 1000 кнлометров; вояну- 
ются рнбн в аквариуме. нервни- 
чают домашние животнне. Частъ 
изяучения идет на частоте 04-1 
килогерц. и зту частоту воспданн- 
мают даже некоторне люди с на- 
рушениями нервной системн — 
вот вам предсказания экстрасен- 
сов или ваше собственное адруг 
возникшее чувство тоски. беспо- 
койства. Скльное магннпюе изяу- 
чение определенннмофаэом вн- 
сграивает облака на небе. Оценив 
в совок)тоюсти эт0 факторс че- 
ловек может *>аботать* как не 
вполне совершенннй. но все-таки 
сейсмоприбор.

Лучше, конечно. всего этого не 
знатъ. Но что делать. жизнь дик- 
тует свои закоян._

Ю .ГА ЕВ.
На смшисе: джректор Инстж- 

тут* сейсмолюгнш ЛН Узбеш- 
става доктор К. Абдужшбекоя 
расскаэмаает о вреджеспппшх 
эемлетрясеям.

Фото А. РАХИМ БАЕВЛ.

М о з а и к а  ж изни

СЕРПМ. ЛОПАТШ, 
КЕТМЕИИ — В С Е В  

ХОЗЯЙСТВЕ НАМ н у ж н и
Не только эти пред.нетн. ш> и 

другие. а также различнне нагре- 
вательнне приборн теперь мсгут 
купнть жители Чиназского района 
в магазине, кото^нй откршся на 
центральном рннке города Чиназа. 
Завмаг Т у ^  Максудов довсхден 
тем. что их товарн. так необходи- 
мне в любом хозяйсгве, особенно 
на сеае. не залеживаются и не ржа- 
веют.

Такое >тюбс1во для сельчан ор- 
ганизова-та работники Алмаз<фско- 
п> авторе.чсжтного <фед1фиятия 
№5. Но это не блапзтворитель- 
ность. Просго в усвовиях перехода 
к рнночной экономике сама жизнь 
потребовала “шевелить" мозгами. 
Открнв свой магазин в раионе. ав- 
торемонтники тем самь(м нашли 
источниж дополнительннх средств 
для основвои работн.

ЛИШ НИЙСУМ  
ВКАРМ ЛНЕ

Понятно. чго лишних денег не 
бнвает. особенно у учителей и ме- 
дицинских работников. Ведь они 
далеко не миллионерн. Именно с 
таким подходом хокимиет Янш- 
юльского района постоянно юдет 
п у т  и возможности усипеяня со- 
циальной зашитн трудяшихся.

С начала нннешкего года учите- 
ля и .че:фаботншсн стали хюльзо- 
ватъся правом бесплатного проеэаа 
на э&цесгвенном транспорте. Не- 
обходимне средства для этого хо- 
кимият района перевел из саоего 
бюджета в городское автопредпри- 
яте.

ВМЕСТЕ — ДРУЖ НАЯ  
СЕМЬЯ

На экож>мической карте нашей 
республики появидась новая агро- 
фнрма на баж Хадкабадского объ- 
единения арендаторов и коопера- 
торс» имени Усмана Юсупова.

Родилась она по решению кон- 
1№рва *Узп*одоововдвинпром“. В  
состав агроффмн вошли само Хал- 
кабадское объединение. ксшхозн 
имени Бабура. У. Болгабаева. Ян- 
гшадьское предприятие по произ- 
водству ковсервов н халкабадскин 
пнпюкомбанат “Хамкор". Как гово- 
рется в народе, в.месте. дружной 
семьей, легче решатъ любне про- 
бяемн. кого{ше гораада гюдкқдн- 
вать нам жизвь.
И М Ь 1Н Е  БЕДНЕЕ УРАЛА 

ИБАШ КИРИИ
Одна голова — хорошо, две — 

лучше. а три — еоде лучше. Вот и 
объединиднсъ ученне хнмичеого- 
го инсгагтута Акадечнн наук 1%- 
спублики Узбекистан. Ташкент- 
сксих> химико-технож)гического 
института в  работники Ахангаран- 
сковх» ко.м^ата стройпластмасс, 
чтобн из своего содружества иэ- 
влечь максимальную внгоду.

Решена одна из острейших про- 
бдем, связанная с покугжой за пре- 
делами республики дефнципшх 
-магериалов, в часшостн асбеста. 
Это ценное снрье, кстати. не отве- 
чаклцее санита{инм требованиям. 
но очень необходимое для произ- 
водства лшюлеума. раньше гтрвво- 
зилн с Ураяа Теперь же в этом нет 
необходимости, потому что внед- 
реше на Ахангаранском комбина- 
те разработок ученнх-химиков 
уже дало яфупннй яюномическай 
эффекг,

Успешно решека » другая про- 
блема. Ученне химического инсти- 
тута совместно с кшкенерно-тех- 
ническими работникамяцрзмбияа- 
та разработаяи технологию нсподь- 
эования отхоаов нефгт<?переработ- 
ки для производства пдастмасс А 
згто саова значиг. что ве назо заво- 
эятьиэ Башхирвихлорпарш^ив. ко- 
то{шй нам дорого обходится. а из 
местного снрья вьсгускатъ свой 
пластис^жкзтор. Что и начади де- 
лать.
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НА С В Я а И
ЧИРЧИК

В дружбе н согласия трудит- 
ся нногочисленннй катлектив 
автоаредприятия N5 15. Чет- 
к.ость в слаженность во взанмо- 
девствии пронзвозстяенних 
звеньев позволяют успепшо ре- 
шать здесь сложние техниче- 
•гкве задачн.

На ш м «г: Впгара Ешфон- 
ча Амелява звают ва врсхоуш- 
твв жак большого шгпвчвста 
ш> ремевтт сявжввго «барўжотш-

Фото В. КИРИЛЛОВЛ.
АЛМАЛиК

ЕСТЬ ГДЕ ОДЕТЬСЯ И КОВЕР ПРИОБРЕСГЬ
Жители Алмалнка хс^хтю знакоии с <|ярмешшм магазшом 

акционерного ойцества ‘Тафгашг. Помимо осаовной продукдии — 
ковров и палассж, на прялавках евде т{шдцатъ видов товаров собст- 
венного производства.

Представленнне здесь швейнне нзаелия. внпусжаемне АО 
‘Тафтинг’. рассчитанн как на в^>ослнк, так и на детей. Плалш. 
костюмн. платья, ннжнее белье — вибирай, что по душе придется.

Недавно ассортииент товаров пополнился еше несколькнми 
издеяиями. Среди них спешдежда. матрацн и одеяла, ко т(^ е  тоже 
пользуются хорошим спросом- В  обшем. тортхжля в магазине идет 
бойко.

исходило инфнцирование пред- 
ставителеи слоев населения, веду-
1ЦНХ вполне добропорадочний об- 
раз жизни. Да что там уважаю1дие  
закон и нормм морали взрослие! 
Наверное, мног>№ и сейчас помнят 
сооб 1цение из Элистм о том, что, 
делая привмвки малолетним де-  
тям нестермльнммн шприцами, их 
заразили и страшнмм внрусомГ 
Как ни прнскорбно, но зтот случай 
хоть и из ряда вон вмходжций, но 
все ж е далеко не единичнмй.

От человека к человеку внрус 
передается прн нормальной (гете- 
росексуальной) и извраи;енной 
(гомо- и бисексуальной) половой 
связи, через кровь при инъекциях 
и порезах н от беременнмх жен-
1ЦНН непосредственно их будуи^е- 
му новорожденному.

Среди взрослого населения от 
болезни надежнее всего заи^и1це- 
нь1 прежде всеготе, кто не наруша- 
ет супружескон верности илн име- 
ет устойчивме связи с проверен- 
нмми партнерами и партнершами. 
Однако нет стопроцентной гаран- 
тии, что и они не подвергнутся 
опасностн. Ведь каждмй может 
оказаться, к примеру, у стомато- 
лога, хирурга, инструментм кото- 
рих не стерильнм, или ннфицнро- 
ваться через случайний порез, ес- 
ли в кровь попадет ВИЧ. Поэтому, 
несмотря ни на что, настоятельно

уже почти неуправляемои.
— Практика медиков показала, 

что если своевременно не принять 
соответствуюкцих мер, то от деся- 
ти ВИЧ-носителей через четмре 
года ннфекция перейдет на 2.560  
человек, — утверждает журналист 
ВОЗа француз Марк Гамбу. — Вот 
и судите сами: стонт или не стоит 
поднимать вопросм на эту тему в 
средствах массовой информации?

Следует констатировать, что в 
странах Западной Европм и США 
комплекснме мерм по пропаганде 
предотвра1цения СПИДа дают 
ои;утимме результатм. Читателн 
нзвестного во всем мире журнала 
откровенно сексуальной направ- 
ленности "Плейбой" немногим бо- 
лее двух месяцев назад бмли если 
не пораженм, то, по крайней мере, 
изрядно уднвлень! помеи^енной в 
нем корреспонденции "На одну 
ночь". В ней сооби^алось, что ле- 
том минувшего года двести тмсяч 
юношей н девушек в возрасте от 
четмрнадцати до  восемнадцатн 
пет собрались на Капитолийском 
холме в Вашингтоне и воткнули в 
землю таблички с текстом торже- 
ственной клятвм: "Веря, что насто- 
яи(ая любовь впереди, я даю обе- 
и^анне Богу, себе, моей семье, мо- 
ему будуи^ему супругу или супру- 
ге и детям, что сохраню сексуаль- 
ную чистоту до вступления в

В начале восьмидесяггмх годов 
двадцатого ве«са мнр узнал о но- 
вой, страшной своем безмсходно- 
стью, неизлечммой бояеэми. 
Фрамцуэскмй проф ессор медици- 
нм Лю« Матанье мз Имспггута Пас- 
тера, проведя огромную научно- 
мсследоватеяьскую работу, на 
практкческой основе вмчмслмя и 
вмявмл неизаестнмй д о  тех пор ви- 
рус иммунодефицита человема 
(ВИЧ), котормм немянуамо. меу- 
молммо ведет к смндрому прмоб- 
ретенного мммунодефицита
(СПИДу). Ои рано илм поздно за-
■анчмваетс» смертью мнфицмро- 
ваннмх. Демственнмх медмцин- 
ских средств, с помои^ю  котормх 
можно бьию бм спастм забояев- 
шмх от мтального мсхода, мет до  
сего дмя, вакиинм м смаоротки м о- 
гут лишь отдалить иаступление 
трагмческого конца.

Вмрус, попадая в кровь, начмна- 
ет своебезостано»очмое разрушм- 
теяьное дейстаме скритно и на 
первмх порах почтм незаметно. 
Раньше считаяось, что на вмявле- 
нме ВИЧ-мнфекцмм меобходимо от 
шести недель д о  восемнадцати 
месяцев, сейчас медики пришяи к 
вмводу, что такой пернод может 
доходить д о  десяти иет.

Чувствует, например, кто-то ме- 
домогаиие, слабость, удивляется 
помленмю лотлмвости, которой 
лреж де у себя вроде бм »е зам е- 
чая. И так месяц, друтом, третий... 
Залодоэрмв меяадное, решается 
обратиться к медикам. Его «ровь 
проверяется на ВИЧ-ммфекцмю, 
но внрус действует настолько мзо- 
(цремно, что его можно обнару- 
жить на определенном, кочую1цей 
во времени стадии. А когда он на- 
комец зафмксмрован, то лмквидн- 
ровать его, свестм иа иет уже прак- 
тмчески невозможмо. Внрус прн- 
спосабливаетса к лекарствам и 
вагкцмиам, вмдоизменяется, уже 
иэвестнм три его размовмдмостм.

Сейчас, как сммтают специалм- 
стм, на эемном шаре два с пояовм- 
ной ммяямома бояьнм СПИДом и 
одинмадцать миллмомов ммфмцм- 
ровамм ВИЧем. "Невидимость' 
•ируса на относмтеяьмо ранних 
стадиях лозволяет сотрудмикам 
Всемирм«р1 оргаяизац^- эдраво- 
охранемия, занимэиосцммся про- 
фмлактмкой и борьбом с распрост- 
раиенме»^ -^дуга, говорить о скр» - 
том памдем..чн. Про)це го»ор 1̂  не 
мсклюмено, что иазваммме »«ш е 
цифрь. эиа^-тельмо бояьше и .т- 
роза чевовечеству е 1ц е бояее  
сеоьезма.

Смяьмее »се?о ммм> г

СПИД - бич XX века

З А 1 № О Д Я Ш
пораэил Афрмканскмй контмнент
— здесь окояо десяти миялмонов 
офицмаяьно зарегмстрмрованнмх 
ВИЧ-носитеяем, в Восточном м 
Цеитральном Азми мх окояо пяти- 
десятм тмсяч. Прмчем следует 
учитмвэть, что по Кмргмэстану и 
Таджикмстану подобная печальная 
статмстмка воо6 <це отсутствует. В 
м еньш ^  степени каток заболева- 
ния прошелся по Северной А ме- 
рике и Европе. Это неудмвительно, 
ведь здесь медмцинская наука, ее  
практмческое вотикмценне на са- 
мом вмсоком мировом уровне.

В Респубямке Узбекмстан, ксча- 
стью, в этом пяане картима, можно 
сказать с уверенностью, бяагопо- 
яучная. Бмям вмявлемм 34 инфи- 
цированнмх. подавяяк>1ц ее боль- 
шинство котормх — иностранцм, 
депортировамнме в свои государ- 
стаа. Местнмх жителей всего 
пятеро. На фоме обсцего меблаго- 
получного положения, согласи- 
тесь, это есям ие мдеаяьно. то, во 
всяком случае, очень хорошо. Су- 
и<ествукмцему пояожению дел  
способствовал прежде всего За- 
ком о  профияактнке заболевэний 
СПИДом, прмнятмй В^ховнмм  
Советом 14 июня 1991 года.

Семчас в нашем стране действу- 
ют 15 центров, 92 диагностическме 
лабораторми, 128 пунктов аноним- 
ного обспедовамия на коварную 
мнфекцию. Руководит разветв- 
яеммом сетью Реслубпиканскнй 
цемтр по профмлактике м борьбе 
со  СЛИДом Мииистерства здраво- 
охранения Уэбекмстама. Центр 
тесмо сотрудмичает с Центрально- 
аэматским региомальнмм агентст- 
вом ю  борьбе с маркотиками Ор- 
гзнизацмм Объединеннмх Нацмй, 
Мммистерством виутренних дел 
республики, обяастимми и город- 
скнми отделам)- милицни, где дей- 
стауют спецподразделения по ох- 
раме нравствемностм. Ведь СПИД, 
ка« известно, распространяется 
преж де всего среди предстааите- 
-*ет так назмяаемой грулпм рмска
— маркоманос простмтуток, гомо- 
секс уаямстов.

К сожапению, ВИЧ-инфекцяя 
'юражает ке тольло их. Из сооб- 

средств массойой инфор- 
"ест»-ь. с л «огдапро-

рекомендуется польэоваться пре- 
дохр>анительнмми средствами. 
При правнльном обраи^ении с нн- 
ми, даже прм иаяичнн инфекции, в 
девяносто пяти случаях из ста она 
не переходит от одиих лиц к дру- 
гмм.

Джейн Ханникат нз Калнфор- 
ним, счмтая, что "преэерватив за-
1ци1цает тояько мужчин", изобре- 
яа жемский кондом. Новое профи- 
лактмческое средство по ф орм е не 
отямчается от обмкновеннмх тру- 
снков, но снабжено эластичной за- 
менякмцейся прокладкой. Такое 
"изделие многоразового исполь- 
зоаания для жени^мн", вндимо, 
скоро найдет широкое примене- 
нме. Вез ложной скромности н по- 
казного пуританства в его худшем 
варианте сяедует констатировать, 
что подобнме средства заи^итм от 
страшной болезни большинству 
граждан просто необходимм.

О СПИДе необходимо говорить 
довольно откровенно, хотя и с 
большим тактом. От него ие от- 
махнешься, а позицмя страуса, 
прячуи;его голову в песок, чтобм 
ничего не видеть, не слмшать, мо- 
жет прмвести к страшнмм посяед- 
ствиям. Вот что рассказмвает экс- 
перт Всемнрной организацин 
здрааоохранения по вопросам 
СПИДа Рудик Адамян:

— Шесть яет я работал в Зим- 
бабве. Ец^е д о  моего приезда в эту 
африканскую страну а 1985 году 
здесь бмл зарегнстрмрован всего 
один случай СПИДа, через два го- 
да — 119, а в позалрошлом — 
27.905 безнадежио больнмх. В 
Зммбабве семчас живет около де-  
сяти миллионов человек, 800 тмсяч 
нз котормх ВИЧ-инфицированм. 
40— <5 процентов беременнмх го- 
родских жени^ин поражень) неиз- 
лечиммм недугом,

Как же могло случмться, что ла- 
вина смертоносном болезни кака- 
типась и буквально захлестнула эту 
страну туризма? Прмчииа в том, что 
местнме органм здравоохранения 
во главе со своим миь-ютерством 
вначапе не прмдаяи почтн «икакого 
значения единичностн случаев, не 
велн грофилакти^у пропаганду 
предупредительнмх мер, а когда 
спохвзп-.т^^сь, ситуация оказаяась

скрепленнь1е  договором брачнме 
отношения".

Среди молодежи Европм рас- 
пространяется двнженне "Жди на- 
стояи^ей любви". Тмсячи подрост- 
ков в Испанни, Нидерландах, Да- 
нии, Бельгии, Франции и Германни 
принялн минувшим летом обет це- 
ломудрмя. Большинство из них, 
как и в Штатах, — веруюи^ие хри- 
стиане.

Молодежь принимает обет це- 
ломудрия, не вся, разумеется, а 
лишь ее  незначительная часть... 
Если бм это движение набрало си- 
лу н развернулось в полнмй рост 
значнтельно раньше, то за послед- 
нне три года количество ВИЧ-ин- 
фицированнмх на планете Земля  
не возросло 6 м в три (!) раза.

С чувством большого облегче- 
ння и удовлетворения еи^е раз по- 
вторю, что в нашей республике по- 
ложение в этом плане особой тре- 
воги не визмвает. И все ж е благо- 
душествовать, обольи^аться, ут- 
верждать, что "чума двадцатого 
века" минует нас сама собой, нель- 
эя.

С обретением независимости 
Республика Узбекистан стала пол- 
ноправнмм членом Всемнрной ор- 
ганизации здравоохранения. Ее 
Центральноазиатское бю ро нала- 
живает тесное ^отрудничество со 
странами регнона, оказмвает ма- 
териальную помои^ь, помогаёт 
внедрять самме современнме 
формм и методм профилактики и 
ликвидации СПИДа на нх террито- 
рни. Намечено сделать все для то- 
го, чтобь), образно вмражаясь, пе- 
ред смертельнмм бичом столетия 
бмла плотно закрмта дверь.

В. ПЕТРОВСКИЙ.

ПОСТСКРИПТУМ: 24—25
января ■ Ташкенте Всемирвой 
оргаявзацвей здравоохраяенвя 
совмество с Республвкансквм 
центром во профвлактвке в борь- 
бе со СПИДом Мвввстерства 
здравоохравенвя Ресвублвкв Уз- 
бекжгтан бш  проведен семввар- 
совепивве для работввков 

|̂|едстж массовон ввформацвв. 
На вем журвалист договорв- 
лвсъ со спецналнстамв- медвка- 
мв о сотрудннчестве во ■сесторов- 
вем осжешеввв в печатв, ва ра- 
дво в телеввдеввв актуальвей- 
пкв проблеми предотврап^енвя 
появлсння в полной лнкввдацвв 
СПИДа в вашем государстве. 
Преялагаемьга чвтателям мате- 
рвал, разумеется, будет вмегь 
свое проаолженве.

НА С В Я З И . . .
БЕКАБАД

Добрую весп. передал наш^^ёствёшш^корпункт, действуювдий на 
Узбекском металлургическом заводе, После почти трехмесячного перерн- 
ва, внзванного перебоями с поставками сирья, на предприятии воэобнови- 
лось производсгво эмалированной посудн. Изготовлению товаров народного 
потребления заводчане традиционно уделяют большое внимание. В частно- 
ста, что касается эмальпосудн, то ее ассоршмент насчитнвал около двад- 
цатн видов изцелий. К сожалеяию, трудности переходного периода сказа- 
лись и тут. И все же предприятие продолжает изготавливать столь необхо- 
дшше в домашнем обиходе чаиники, бидонн, кастрюли, миски, ведра. 
Словом. все то, что, увн, числится сейчас в разряде дефишгта.

Пролукшм ТНП поступает не только на внутренннй рьюок. Частъ ее 
отправляется на бартерной основе потребителям блнжнего зарубежья. 
Кошфетно — в Казахстан. А оттуда — из Карагавдн и Актюбинска — идут 
на завод декопир, химические материалн.

К сказанному добавим. что в минувшем году заводчане изготовили 
эмальпосудн более чем на шестьдесятмиллионов сумов. 11^ р а  внушитель- 
ная- Но она могла бнть и значительно больше, да тормозит дело ставшая 
уже хронической нехватка материалов. Вся надежда сейчас на растороп- 
ность коммерческой службн предприятия. В условиях рннка именно она 
вндвигается на первьш план. А уж результат оборотистости снабженцев, 
как говс^нтся, налипо. Точнее — на прилавках хозмагов.

А. АНАТОЛЬЕВ.
янгиюль

В связи с переходом на^ови^ормьГюзжсгёования произошло разде- 
дение 51нпоольского управления киртичннх заводов. В частности, в каче- 
стве самостоятельной хозяйственной единишл образован кирпичннй завод 
“Ижодкор".

Предприятие акпионировано. А возглавил его опнтннй, знаюодий дело 
спешмлист У. X. Махмудов.

70 тнсяч штук кирпича в день — такова в настояшее время производи- 
тельность завода. Внсокие количественнне показатели подкрепляются от- 
личннм качеством продукшя. Примечательнни штрих: госзаказ составляет 
тридцать процентов от обшего о&ьека внпуска. Остальное идет в свободную 
реализацию, Отсюда — немалне доходн, способствуюшне успешному 
осушествлению ряда сошильинх программ К примеру, создается при 
заводе собственное подсобное хозяйство, что позволит в достатке обеспе- 
чить работаюших мясом и молоком. В сотрудничестве с деловнми паргне- 
рами из Китая предполагается образовать швейное производство. Это и 
расширение сферн деягельностя, и шпос ко всему ехце около ста новнх 
рабочях .мест,

О^метим и такую характерную деталь; часть основной продукции завод- 
чане ре^-^уют населеипо по льплянм ценам. В первую очередь — 
маигг,г.Лр.спеченннм семьям. ветеранам. По мере возможности участвует 
тр\д-: :-й ксилектив в осувдествляемнх в городе благоустроительннх рабо- 
тах

Словс п, жизиь показнвает — курс взят верннй. Завод уверенно входит 
в складнЕаюшг;''я ,ч!еханнз.ч рнночннх отношений.

А. СТЕПАНОВ.
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МАПАИЗИИСКпероэ^
У З Б Е К С К П М

М О Л О а О Ж Е Н А М
АБДУРАИМОВЬ! — САМАЯ ИЗВЕСТНАЯ В УЗБЕКИСТАНЕ ФУТБОЛЬНАЯ СЕМЬЯ. 

БЕРАДОР ХАСАНОВИЧ, НАЧИНАЯ С 1960 ГОДА, ДОБРиЙ ДЕСЯТОК ЛЕТ ВиСТУПАЛ 
ЗА "ПАХТАКОР". СЕЙЧАС ОН СТАРШИЙ ТРЕНЕР НАЦИОНАЛЬНОЙ СБОРНОЙ РЕ- 
СПУБЛИКИ, А НЕДАВНО ПРИНЯЛ Е1ЦЕ НАМАНГАНСКИЙ “НАВБАХОР", БРОНЗОВОГО 
ПРИЗЕРА НАШЕГО ПОСЛЕДНЕГО ЧЕМПИОНАТА. ЕГО СЬШ АЗАМАТ В 1979 ГОДУ 
НАЧАЛ ИГРАТЬ В МОСКВЕ В АРМЕЙСКОЙ ФУТБОЛЬНОЙ ШКОЛЕ МОЛОДЕЖИ. 
ЗАТЕМ СТАЖИРОВАЛСЯ В СКА РОСТОВ-НА-ДОНУ, ЦСКА. ВМСТУПАЛ ЗА УЗБЕКИ- 
СТАНСКИЕ КЛУБЬ!, МОСКОВСКИЙ "СПАРТАК", ДУШАНБИНСКИЙ "ПАМИР", БАНГ- 
ЛАДЕШСКУЮ КОМАНДУ “МОХАМЕДАН". ПРОШЕДШИЙ СЕЗОН ПРОВЕЛ В МАЛАЙ- 
ЗИИ, ГДЕ НАСМОТРЕЛСЯ ВСЯКОГО — И ХОРОШЕГО, И ПЛОХОГО. ОБ ЭТОМ ОН 
РАССКАЗиВАЕТ СЕГОДНЯ.

— Прошедпшй год бнл насн- 
1ценнш 1 собьггиямн. Самнм 
значительньш для меня стала 
хенитьба. Произошло все не- 
сколько неожиданно. О свадьбе 
договорились в январе. Но конк- 
ретного срока не назначили. А в 
начале апреля отец звонит мне в 
Малайзию и говорит — Встре- 
чай, еду с Лобар (так зовут мою 
жену) и ее отцом. Мн решили 
свадьбу справить у тебя. Я , ко- 
нечно, обрадовался, однако и 
поволновался. Другая страна, 
другае обнчаи, роднне, друзья 
далеко. Как все будет?

А все получилось прекрасно. 
Обряд бракосочетания проходил 
в мечети. На вечер заказали ре- 
сторан, здесь свадьба прошла по 
малайзийским обнчаям.

— Это как?
— Нлс усадили на трон, осн- 

пали лепестками роз. Мне ска- 
зали, что в этот день имею права 
султана, любое мое желание ис- 
полнится.

— Что же тн пожелал?
— Так все хорошо проходило, 

что у меня желавий не <жаза- 
лось. Свадьбу два дня показнва- 
ли по телевидению. Постоянно 
повторяли, что впервне ино- 
странннй футболист женится в 
Малайзии. Лобар стала самой 
популярной женвдиной, я пол- 
)гчил отличную рекламу. Позд- 
равить нас пришли все футбо- 
листн и руководители клуба, за 
которнй я играл. Кстати, клуб 
взял на себя половину свадеб- 
ннх расходов. Чего евде же- 
лать?!

— Эх, мнлой старушкн нз из- 
вестной сказкн о золотой рибке 
на тебя не ^ и о . Лобар осталась с
1«бОЙ?

— Да, у нас получился медо- 
внй год.

— Азамат, как ти попал в 
Малайзню? И расскажн, пожа- 
луйста, поподробнее о тамопшем 
чемпнонате. У  нас о футболе не- 
больпшх азнатскнх стран мало 
что нзаестно.

— Я  не первнй из узбекских 
футболистов, подписавший 
контракт с малайзийским клу- 
бом. До меня играли Синелобов, 
Белялов, Завальнюк, Холмир- 
заев. Устроиться им, как и мне, 
помот работавший в Малайзии 
менеджером наш тренер В. Со- 
лохо. Ребята своей игрой остави- 
ли хорошее впечатление (хотя 
контракт продлил один Муста- 
фа Белялов. Остальнне по раз- 
личннм причинам уехали). По- 
этому мне бнло легче, шел по 
уже проторенной дорожке.

В январе прошлого года пое- 
хал на “ смотринн“ в один из 
самнх именитнх клубов странн 
“ Паханг“ . Принадлежит он

султану штата Паханг Ахмад- 
шаху, которнй является также 
президентом Азиатской конфе- 
дерации футбола. Пе^жое лицо в 
футболе на всем континенте, а 
клубом непосредственно руко- 
водит его снн принц Танку. В 
1992 году “ Паханг" стал чемпи- 
оном и обладателем Кубка Ма- 
лайзии. Правда, в следуюшем 
занял татько пятое место.

Я  снграл в двух товариоде- 
ских матчах. Тренерн остались 
довольнн. И мн подписали 
предварительннй контракт.

Чемпионат начался в апреле. 
По организации первенство по- 
внше, чем в Узбекистане, по 
уровню же игрн ксшандн, пожа- 
луй, послабее. Хотя, как утвер- 
хдают старожилн, из года в год 
уровень повншается, там ори- 
ентируются на южноамерикан- 
ский футбол.

В  внсшей лиге внступают 16 
команд. Из них 5 — 6, по малай- 
зийским меркам, богатне. Сре- 
ди них “ Паханг". Мне предо- 
ставили машину, небольшой 
двухэтажннй дом из пяти ксш- 
нат, расположенннй в метрах 
трехстах от Южно-Китайского 
моря. У  иностранннх футболи- 
стов, которнх в стране немало, 
условия жизни лучше, чем у ма- 
лайзийских, однако и спрос с 
них особнй. Тн должен бнть на 
голову вшпе остальннх, иначе 
окажешься на скамейке запас- 
ннх. Так получилось с таиланд- 
цем Атаполом. У  себя на родине 
он играет за национальную 
сборную. А в “ Паханге“ лишь 
изредка внходил на поле.

В Малайзии, как и в боль- 
шинстве других стран, в одной 
команде могут внступать не 
больше трех иностранннх фут- 
болистов. Третьим легисиером у 
нас бнл капитан сборной Авст- 
ралии Аллэн Дэвидсон, призна- 
вавшийся лучшим последним 
заодитником в малайзийском 
чемпионате.

В первенстве мн заняли чет- 
вертое место. Затем начался ро- 
ЗН1ТМШ Кубка, в котором згчаст- 
вуют командн, вошедшие в чем- 
пионате в первую десятку. Они 
разбиваются на две подгруппн. 
Две лучшие из подгрупп внхо- 
дят в полуфинал. “ Паханг“ вн- 
шел и обнграл чемпиона 93-го 
“ Кеду“ -  2:0. Один гол забил 
я, потм* его признали красивей- 
шим в сезоне.

В финале встретились со 
сборной Сингапура, внступаю- 
одей в чемпионате и в Кубке Ма- 
лайзии на правах клуба. Матч 
проходил в Куала-Лумпур. Это 
бнла первая игра на татько что 
построенном сверхсовременном 
стадионе, вмевдакицем 80 тнсяч

зрттелей. На фннал приехали 
50 тнсяч сингапурских ба^ель- 
пшков. Не знаю как д.тя них, д.1я 
нас же праздника не получа- 
лось. “ Паханг" проиграл — 0:4. 
После матча четвернх наших 
футболистов забрали в пол- 
ицию.

— Драка?
— Нет, тотализатор. В ма- 

лайзийском футбате он прочно 
внедрился. Дельцн заранее об- 
говаривают результатн встре- 
чи, счет, подкупают нескатько 
ключевнх игржов, и в ковце 
ксжцов на пате разнг{швается 
спектакль, идупҳий оо ихсцена- 
рию. До по{ш до вре.чени все 
сходило с рук. А  в июле прошло- 
го года в разгар чемпи<иата раз- 
разился скандал. На взятках 
поймалв чеха Майкла Ванну, 
внступавшего за сб<ч>ную С ^ - 
гапура. Он сознался в продаже 
игр. За Ванну внесли залог — 
500 тнсяч амержканских долла- 
ров. Оказавшись на свободе, 
Майкл недолго пробнл в Малай- 
зии. По поддельнсшу паспсфту 
уехал из странн и скрнлся в 
неизвестном направлении.

Однако “раскрутка" псяола. 
В  полицию забврали то одв<ич>, 
то другого вгрока. В  пять утра 
арестовали сразу 10 футбата- 
ст<ж командн “ П врак", за кото- 
рую вграет Белялс®. Продержав 
неделю в участке Мустафу, из- 
винившись перед ним, внпусти- 
ли. А на некоторнх завели су- 
дебнне дела. Чем сдаи закончат- 
ся, трудно сказать, хотя в прес- 
се, по телевидению о скандале 
говорят много. Но в тоталвзатор 
вовлеченн многие влиятельнне 
люди. Это подтверждает наш 
финал Кубка со сборной С и̂нга- 
пура.

В  прошедшем чемпвонате мн 
ее по&ждалв ва своем пате -  
2:1 в на внезде — 3:1. Правда. 
оказавшись в одной подгруппе в 
рознгрнше Кубка, снграли 
скромнее — 0:1 и 2:2. Но усту- 
пить в главном матче со счетом 
0:4 — такое в в кошмараом сне 
не П1ЖВИДИТСЯ. Некогорнх фут- 
болвстов нашей командн словво 
подменили. Они не играли даже 
вполсилн. После матча четве- 
рнх паханпжцев забрали в пач- 
ицию. Однако результат встре- 
чи остался в силе. Кубок увезли 
в Сингапур, датла{иа осели у 
дельцов.

— По чьему распориенню 
патнння арестовьшает нпюкм?

— В стране есть аятнж<ч)руп- 
ционннв комвтет, борюшийся с 
незаконннми махвнациями. Его 
работнвки н дают распоряжеввя 
об аресте. Но и они, как псжазал 
скандал, мало что могут сде- 
лать.

— Нсаеселаа яспчш . Дажай 
лтчпк ■сяисмса к жгданнжм, хо- 
тя бь1 н яе осяцесгиеншш. Сжм- 
жж, чго би ТЪ1 хотеа кшешгть в 
своей фзпбояьнвй кауьере?

— Побатьше псшграть в 
“  Пахтакоре “ . А  то бнл там всего 
ничего, и ве в лучшее ^ м я  -  
когда команда внступала в пер- 
вой лиге.

— Но ■ твоа нтра вачала 9в-х 
оказанясь ве в лучшм е вре.мева. 
Помнвта, коажпш во гкгт чвс- 
тенько упрекаля Бе^ахчи А&ху- 
раяммм, бнжшего тооа пивнмм 
тревером “Пахтаквра", что ов 
ставвт теба в состав.

— Попортили мне с отцом 
нервн эти отчетн. Я  в те годн 
батезненво оггносился к внска- 
зьшанвям прессн. Может, в ве 
все матчв складнвалвсь как хо- 
телось бн. Но считаю, что отец 
поступал црамльно, ставя меня 
в состав. Иваче, зная св<ж ха- 
рактер, думаю, ве зашрал бн в 
патную силу. А аотом я обнчно 
больше одвсят) тайма на пате не 
проводнл. Так что поблажек 
тренер мне не делал.

— Соаераиявфп^^ожовсттв- 
кн, о кото^а жалесшь?

— Пожалуй, вз крупннх 
сипибок бнло две. В начале тех 
же 90-х годов патучился кош|>- 
ликт с тренер<»€ “ Пахтакора“ 
Ф . Нс»иковнм. Сейчас пони- 
маю, что все равно мне нужно 
бнло дои1рать сезон. А я, что 
вазнвается, хлопнул дверью и 
ушел в московский “ С^паргак". 
Там бн.1и сильнне вападаюоше 
Шалимов, Мостсяой, и тем не 
.менее тренер “ С ^ртака О. Ро- 
манцев ставил порой мевя в со- 
став. Одняко хогелось играть не 
от случая к случаю.а постоянва 
Терпенвя же, чтобн освоиться в 
комавде, не хватило. Романцев 
предлагал остаться, я ушел в 
“ Памир“ . Через год чемпиона- 
тн бнвшего Союза пересталв 
проводиться.

— В началегеда првнжтос1 р̂а- 
шявать о о.чаяах. Какяе овя ;  
теба?

— Предлагажлг прохтить 
контракт с “ Паханпш“ . есть 
приглашения вз клуб<ж Южвой 
Кореи, Саудовск<й Аравни. 
Гонк<жга. Но мве ве сляшксм 
хочется внступать в том регтю- 
ве. Все-таки далеко от д<»са.

— Ясно, чгосшвшамнполнаа 
неясввсть. Тогаа посасанЛ воо- 
рос овять о же1аш1 1 с <1сго би ш  
хоте.’! в фдгтболк?

— Сн1рить за национальную 
сборвую Узбекистана на чемпв- 
сяате мира.

С. ГАПИЧ
НА СНИМ КЕ: Азамжг

•  К р а с к и  
и с к у с с т в а  т

БОГАТЕЙШИЙ МИР 
ШОСТАКОВИЧА

Не тая уж часто звутаг в 
наших конперпшх запах яуш - 
ка Шостаковича. Тел радостаее 
бнло услншатъ произведение, в 
котором воплоаден богатейший 
мир человечеашх пережива- 
тФ, —  Десятую самфонию 
ко.««южтора. Государсгвешшй 
надиональнни о{жестр Узбеки- 
стана и его дирижер народннй 
артист республнки Захдд Хак- 
назаров. внступавшне в заяе 
*Бахор*. нашли яркие краски. 
чтобн передать ^гэтство пе- 
сенннх интонации. которнми 
так богата симфония, ее фшю- 
софскую глубшу и драматур- 
гическую насшценность.

Во втором отделении про- 
звучал Концерт для форгепна- 
но с оркестром Шумана. Гяубо- 
кий психологизм в сочетании с 
ромашическим ш(швом. свой- 
ственннй Койиерту. стади дсь 
стоянием слўшатедей бяагода- 
ря ягре солвстки Аннн 
Гринбе|Г.

АПЛОДИСМЕНТЬ! — 
"КОТАНГЕНСЗГ'

Совхоз имени К  Нияэова — 
Янгиюльский дом культурн — 
ма{ипрут. по которому чуть ли 
не каждьсй вечер отправляется 
рабочий совхоза Уткир Ирга- 
шев. Он — ударник в эстрадном 
ансамбое Котангенс". поя- 
учившем звание народного. и 
торсиштся на репетшшю; идет 
подготожа концергной про- 
граммн к Наврузу.

Вместе с У. Иргашевим под- 
бирают. обсуждахгт н разучива- 
ют пьесн евде восемь музнкан- 
тов. в том чвсле шкояьннй учи- 
тель Алишер Ходжкматов и 
про<{>ессионаяьннй музнкант 
Тояиб Холияов. Но этим оки. 
конечно. не ограничиваются. 
Каждую неделю на одном из 
предприятнй города появляется 
а<}ж1па "Котш1генса*. В  репер- 
туаре ансамбяя — вюпулярвеи- 
шие произведения узбекской и 
зарубежной эстрадн. За по- 
сле;шее время народннй ан- 
самбяь внступия на консерз- 
ном эаводе. в пишевом техни- 
куме, на масж)жиркомбинате.

СПАСИБО 
ЗА ФИЛЬМ!

Личносгъ и жизнь Мах.чуд- 
ходжи Бехбуди, о котором еше 
недавво знали лишь немногие. 
все более привлекает тех. кго 
неравнодушен к прекрасному. 
Вот почему на премьере фшш- 
ма, посвяоденного 120-летню со 
дня рождения замечательного 
узбёкского писатеяя, журнали- 
ста и обшесгаенного деятеля, в 
Рес1̂ бликанский дом кинема- 
тогра4«стов п{шехалй госга нз 
Киёрайского. Бостанлнкского. 
Зангиатинсксат> и других райо- 
новобластн.

Делясь впечатлениями о6 
уввденном. сотрудница йибли- 
отеки кз Газалкента Нигора Са- 
лихова сказала:

— Меня очень еривлекает 
личность Бехбуди. Он гфожил 
недсшгую жизнь — всего 44 
года. но как много з«шел сде- 
лать! Именно таким. каким 
предстааляла его по книгам, 
увидела я его на экране — ум- 
ного, проншвгтельного. беско- 
нечно любяодего свою Родину. 
Спшжбо за филь.4 его соадате- 
лям —  режиссеру Г  Шадмано- 
ву и сжнариста.м Б. Косямову и 
Д. Рашйдя. Но 4ииьма, конечно 
же, .мало. Очень хотелосъ бн 
увидеть на сцене знаменитую 
пьесу Бехбуди "Отаеубийца".

А. ИБРАГИМОви
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•  Улшбнитесь 
вместе с нами •

Кто 5мп 
прототпп ̂  
а'Артаньяна

Исгорня четверьа садзат, 
в X V II веке вечаянно 

>тро6илн фав(^япту Рв- 
шелье, облетсла весьмкр. Что 
в шек правла, а что галшсел 
генвальвого романмста? Не- 
давноиз архввся Брятавскаго 
музея бьяо взвлечено “Лич- 
ное дело г-на д Артаньяна, 
в/ч 73779 Парнжского воев- 
ногоокруга".

Докукент по-саоему до- 
оолш^т взвестнь1й дневник, 
К0Т01ШЙ в вэохновнл автора 
“ Трех мушкет«ров“ .

Пралед главного героя До- 
днк Артавьян бежал во Фран- 
ошо из глухой армявсхои де- 
ревнв, спасаясь от п^редгах 
заююдаваев. Будушнй муш- 
кетер сколько жя* уися51лся 
от првзьгаа ва действитель- 
вую  вонвскую службу, смер- 
тельно боясь дезошдштн. Все- 
таки ему забрили лоб. По сви- 
детельству сослл^живиев, гас- 
К1С«ец &<л пуглив, извежен и 
имел характер вздорной бабн. 
Ов часами не закривал рта, 
оохваляясь и угрожая расдра- 
воб целсму све1у . Но стовло 
гаркнуть у  него под у ю я 1 , что- 
бм бедняга липшлся чтгвств.

С ннм сближш сь троеста- 
рослужаших: алкоголик, неу- 
дач.тимй карьервст и психи- 
чески неполнопеяннй воло- 
кита.

Гвардейш! кардина.та из- 
бегалн статкновений с этой 
четверкой. Достаточно бнло 
дать пинка одвоиу мз них, как 
в Лувре поднвэсался невооб- 
разимий шум. К< ^ть всту- 
оался за свое войско проньф и 
да|яюед(ж, котсчюе соаержал 
исключмтельно шз првхати. 
Один гвардееп без труаа об- 
рашал в беггғво сотвю мут- 
кетеров, батьшивство из ко- 
торих не ведало, за какой ко- 
неп держать вшагу. Даж:е на 
этом блеклсв* фоне дАртань- 
яв и его собутильникя внде- 
лялись удручажмией неспо- 
со&аостьк> фехтовать. Горе- 
мушкетери постоянно пута- 
лнаь под ногами, поэтгжу ко- 
мандовавие даже о^ждсяа- 
лось, когда все четверона вре- 
мя сгянули с глаз.

Исторня с подвеска1ш  поч- 
тв не вьсдумаваЛействи- 
тельио, б {я.'011анть1 рода Бэ- 
кингежж стали предметом 
завясти Аннн .̂ встрвйской. 
Заручивпшсъ подаержкой ко- 
ролеви, инт|ятшха-лавоч- 
иипа Бш асье утхяорила свое- 
го любовника д Арганьова 
внкрасть подвескн, а боязли- 
внй д Артальян втянул в это 
аесложиое в сушэост» де;ю 
свовх закаднчньк др>-жков.

До Англии ови, конечво, яе 
добралиск Едаа тронулись в 
дорагу, перепились до бесна- 
мятства. Вернулись в Париж 
ш^х>знь, без подвесок и без 
гроша казеяннх денег. За са- 
мовольяое остав.<)ет1е части 
ИМ ХРОЗВЛ ДИС1ШШШВарШ11Й 
батальон. Л Артальяну ио- 
везло батьше др^тях. Он вн- 
клянчил амЕшгттпо и остался 
на сверхсрочюую службу.

Новне фактн евде раз гево- 
рят о всемшушестве писа- 
тельского воображсния

КРИМИНАЛЬНАЯ
ХРОНИКА

И ДОМЛ БУД ЬТЕ 
О С ГО РО Ж Н Ь!!

...В 21 нас ЭО мнкут о м  уже бмла 
"хороша*'. Вммдя •  нетрезвом состо»- 
мим гюсле о6нль**ого ужмна у эиакомой 
на бамиж одного мз ташкентсхмх до- 
мо«, моАодая де«ушка не рассчитала 
саой "цешр т^псест**'' н... пере»ерну 
пась через бапконнме пернла. По- 
асокмсу падапа деаушха с л>т>го эта- 
х а , »се »олрось> о  состоянни ее после 
падения иапрасни она скончалась 

.на месте.

Ннгде ие работаюсцмй мужчина *на 
14>чае ссорм* у се6« дома нанес ноже- 
»ое р аиемие ■ областъ голоаь! с»оей 
жеме. Женгцина снончалс*. Убнйца за> 
держан.

В мнлицию поступнло сооб«дение о 
скоропостнжной кончнне пенсионер- 
км. Однако по реэультатам судебно- 
медицинской экслертнзи устаноалено, 
что она сяончалась •  результате черел- 
но-мозгоеой траамм. Устаноалено, что 
лреступленне соаеритл сьт , инаалид 
Зни груттм. Преступннк соэнался гюл- 
ностъю.

Вечером после работм молодой 
таиженте14 надоджь •  нетрезаом со> 
стояннн, амзаал на лестннчную пло- 
{цадку соседа ло дому, с котормм бмл
•  плохих отношеннях. Пьинмй нанес 
саоему соседу проннкаюсцее ноже»ое 
раненне •  областъ фуднон клетки. По- 
страдаашнй на месте скончался. Бун* 
нмй пьяница задержан.
С О РУ Ж И ЕМ  Н Е  Ш УТЯТ...

На террмторнн ритса  "Чорсу" ми- 
янцмонерамн патрульно-лостовой 
службм м держ ан мужчнна, у которого 
нзъит самодельнмй реаольаер калнб-

ра 5,6 н семь патронов.
Рано утром на станцнн метро 'Таш- 

кент" сотрудннкн ОВД охрань! метро- 
полнтена задержали чело*ека, назвак- 
шегос* оператором мясокомбината из 
Кашкадарьннской областн. У него изъ- 
*ть1 пнстопет 'Т1М" 1986 года ■ьшуска и 
■осемь патромо». Ведетск следствне.

В номере гостнннць! "Чорсу" задер- 
жан моподой мужчнна, работаю<дий в 
частном охр>анном предприатин "Ру- 
беж-плюс” г. Калинннграда. У него 
изъитм пистолет "ПМ" со сбитмм номе- 
ром, обойма с семью патронамн, сиг- 
нальнмй револьвер РС-22 и десять га- 
эових патронов. Ведется следстане.

А  < )УЖ АЯ М АШ И Н А 
Л У Ч Ш Е?

Ночью мипицнонерь! патрульно- 
постоаон службь) задержали на авто- 
стоянке на масснве Себзар молодого 
человека, котормй питался совершить 
угон машини ВАЗ-2106.

На улице Лнсунова совершен угон 
‘'Москвича-412'’. Мнлнцня задейство- 
в ^ а  план "Перехват" н по горячим 
следам возле кафе 'Тузал’* на Обвод- 
ной улнце на угнанной машине задер-

жан рабочий теллиць! одного из совхо- 
зов Ташкентской области и учз1цийся 
авнационного техннкума.

От автобазь! на улнце Карасарай- 
ской трое неизвестних угнали "Ка- 
мАЗ"-6ензовоз. Машина задержана 
мнпицией. В кабине оказался пьянь1Й 
житель Келеса. Приняти м ери к задер- 
жанию соучастников.

С СИ ГН АЛ И ЗА Ц И ЕЙ  —  
ХО РО Ш О !

Ночью грулпой захвата лункта цен- 
трализоааниой охранм N^5 с поличнмм 
задержан иигде не работаюи^ий муж> 
чииа, котормй взломал даерь в мага- 
знн на массиве Карасу-1 и пмтался со- 
вершить кражу.

Поздно вечером неиз^естнмй, ото> 
гнув оконную решетку у коммерческо- 
го магазина *'Одил“ на улице Каблуко- 
•а, пмтался украсть приглянувшиеся 
ему тоаарм. Милиционерм отдела ох* 
ранм Юнусабадского РУВД задержали 
вора с поличнмм. Им оказался житель 
Нукуса.

По матерналам пресс-сяужби 
ГУВД Ташкента.

По гв|пзввтаяЕ 3. Грнзун се- 
мейства беличьих. 8. Восточная 
породистая верх<жая лошадь. 9. 
Риба семевства карю ж а. 11. 
Рнба-патзун из отряда о«унеоб- 
разньос. 13. Пгвоа семейства 
утиннх, 14. Стадоовец. 17. Не- 
батьшая бистролетаюшая птииа 
с длинньпд острнми крнльямн.
18. Птяца оодотряда стряжей.
19. Пресвоводвая (шба с красно- 
ватъшв ннжни.ми плавниками.
22. Жявотвое с стсутствием для 
дадвого вида нормальной пиг-

Хипшая птипа семейства ястре- 
биннх. 7. Представитель семей- 
ства жуков, то же,что и пери- 
ст(Ж{м<лки. 10. Сказочннй о ^  
ротень, мертвец, сосушвй кровь 
спзшшх людей. 12. Мелкнй лес- 
ной грнзун, хоропю лазаюпхий по 
деревьям, но жввуший в земля- 
ннх нсфах. 14. Рождение детенн- 
шей у свиньи. 15. Двугорбнй 
верб.тюд. 16. Ме.ткля жив<чх>дя- 
шая рнбка, уннчтожаюшдя ли-

чннок малярнйного комара. 20. 
Наука о жнвотннх организмах.
21. Небатьшая обезьяна, обита- 
кмцая в Южной Азин. 23. Пред- 
ставитель водннх млекопитаю- 
ших отряда сирен. 26. Крупное 
хишное животное семейства ко- 
шачьвх. 29. Горная коза из поро- 
дн антилоп. 31. Млекопитаювдее 
семейства ластоногих. 32. Пред- 
ставитель отряда к}финнх. 33. 
Крупная хтцная морская рнба.
36. Кожанне складки вокруг 
глаз животннх.

Рубрнку •едет А. ШЕСТЕРОВ.

мевтадии, окраскн. 24. Холеная, 
отхормленная курниа. 25. Пуш- 
ной зверек семевства куньих. 
27. Проаесс обраэоеанвя молока 
у  млекосштакжшх. 28. Пятвв- 
стнй тюлень. 30. Яшерипа. 34. 
Земельянй нлв водвнй учаспж. 
в пределах которого животнне 
ваходятся оод особой охраной.
35. Птица семейства утнннх. 37. 
Крупвая снльная хишная ппша 
семейства ястребиннх. 38. До- 
машнее парноссмштвое живо- 
ттае отряда лам. 39. Птяца 
фряда ракшеобразннх.

П * м р тп алс 1. Птица отряда 
воробьнннх. 2. Небольшая глад- 
кошерстая собака с крнвнмв ко- 
роткими ногами. 4. Детеннш тю- 
леня. 5. Па^шскжнтное живо- 
тяое семейства палорогах. 6.

•  Анекдотш  •
о личном

— Когда я утром побреюсь, чув- 
ст^ую себя на десять лет моложе, — 
гоаорит муж, •мходя из •анной.

— А не мог бь1 тм бриться перед 
сном? — спраш и^^т жена.

Что тм лкэбишь шо мне больше 
•сего, -X' спрашиаает жена мужа, —> 
мое прекрасное лицо или же мою
фигуру?

— Таое чу^ство юмора, — отае ' 
чаетмуж. ^

— Хочу сразу ж е с тобой догово- 
риться,— сказалановобрачная, ког- 
да молодожени осталнсь однн. — Я 
не буду за тобой убирать. Я деловая 
жен|днна и предпочнтаю нанимать 
других для домашней работи. Со- 
гпасен?

— Сколько?
— Восемь долларов в час. И учти, 

» никогда неторгуюсь!***
Он н она. Звонок в дверь — прн- 

шеп муж. Он бросается прочь из 
окна девятого зтажа н думает: "Гос- 
подн! Если останусь жнв, не буду 
изменять жене, детей свожу в зоо- 
парк, теше подарю цвети". Прнзем- 
лнлся в сугробе. Встап, стряхнуп 
снег: "Смотри, летел всего ничего, а 
сколько глупостей успел нагово- 

* «
Владелец крупнон фнрмм амзь!* 

•ает директора по кадрам:
— Мой смн скоро заканчиаает 

инстнтут н подмскиаает работу.Я 
думаю азять его •ашим помои^нн*' 
ком. Но прошу не оказмаать ему 
никакого предпочтения! Относи- 
тесь к нему так же, как к любому 
другому моему смну!

и и  с

Н ЕБЛ АГО П РИ ЯТН М Е ДНИ 
на первую половнну февраля:

1,13,14.

Д о м а ш и и и  м а ст ер
Сегодня мн расскажем о за- 

точке таких распространенннх 
ивстрч^ментов, как перочинннй 
я кухоиннй вожи. вожнишл. а 
также нож мясорубки. На пер- 
вмй взгляд де.вд не хнтрое. Од- 
вако я здесь, как и в любом дру- 
ш и деле, есть своя премудросга. 
Главное -  для каждого ивстиг- 
мевта нужво подобратъ С9оё 
ггрофвль рабочего лезвия, нбо у 
каждсят» нз перечжслешшх инс- 
трументов угол затспхи и отно- 
снтельвая толпшна режушей 
кромки рахтичнн.

ЗАТО ЧКА Н О Ж А. В домаш- 
яих условиях ножи обнчноточат 
1|а брусже средней зернястости, 
поворачивая лезвие то одной, то 
дрчтой стороной. Т нлм ая стхэро- 
на лезвяя датжна чуть-чутъ 
првподвяиаться вад ооверхно- 
стью брусга. Заточку нужно 
производить навстречу режу- 
тей  кромке (рвс. 1 ). Когяа ре- 
жушая кромка достягвет доста- 
точвой остротн, веобходимо 
узалш ъ небатьпше заусешш ва 
лезвш г Для эччжовож аетбходя-

мо поправнть на очень ме-тком 
бруске И.ТВ об дошлхко пиалн.

ЗАТО ЧКА НО Ж НИЦ. Для 
заточки бшчжнх ножниц лучше 
всего подойдет плоскяй непшро- 
кий брусок средней зе^шисто- 
сти. Заточка производнтся сле- 
дукхцим образом. Одно лезвие 
оставляют свободно висеть, а ре- 
жутцую кромку второго переме- 
вдают по поверхностя бруска с 
небатьшнм нажямом, как псжл- 
заао на {жсунке 2.

После заточки лезвие 
ножнип необходимо на- 
праввть на оселке- Этг 
веобходимо для тм в, что- 
бн убрать заусешш в 
сгладить вероввюств.

Для прапш лезвие бе- 
рут я спсжойвьшя, плав- 
ш о а  движениями водят 
по ооверхностя оселка. 
сохравяя заданннй уг&л 
ваклснза. Не забудьте 
смочить поверхностъ 
оселка водой, а чгоби по- 
верхность оселка нзна- 
шивалась раввомерво. 
инструмент должен опи- 
снватьна егоповерхности

восьмерки.
ЗАТО ЧКА  Н О Ж А ДЛЯ МЯ- 

С О РУБКИ . Наточитъ нож для 
мясорубки можно как с помоп](ью 
бруска, так и с помошью мелко- 
зервистс^ наждачной бумаги, 
натянутой на деревянннй бру- 
сок. Заточка производнтся сле- 
дуювдим образом. Нож кладут на 
плоскость бруска, делают рав- 
номернне крупшне движения, 
снача.та слева направо, а затем 
наоборот.

Рш--'

УСОИ Гнавгндромста. [

Редактор
А. Т. П У КЕМ О В

о

Т А Ш К Е Н Т С К А Я
ПРАВДА

т о № т в т Т с п
уя. Матбуотчияар. 32

ОТДЕЛЬЬ 
писем — 33-12-8 

информацю! — 33-54-1 
Учрсдитель: 

Хокимият 
Ташкентской 

области. 
Иадекс; 64673. 
Типография 
Издательско- 

полиграфического 
концерва *Шарк". 
Адрес 1теднрияпш: 

ул.Буюк Турон. Дом 41.

Зоказ Г-0055.
Вьиодит ш ерелу, субботу. 

Кремя поАписания в печать по 
графмку 2*.М, иомер помлисан в 
20.00.

Регистрациоиимй № 9.
Объем — 2 печ. я. Формат — 

А. 3.

-- ГГТ ТТ 5----------------


